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INFORME 

DE LA COMrsroN REvrsoRA DE TEXTOS DE 

LA SEGUNDA sEccr6N 

(UORA.L t INSTRUCCI6N CiVICA) 

Ai serwr Presidente del Consejo Nacional 

de Educacion, Dr. D. Benjamin Zorrilla. 

La Comision nombl'ada para exami
nar los textos de Moral e Instruccion 
Clvica, ha tel'minado su cometido, y 
viene pOI' el presente informe a dar 
cuenta del concepto que de ellos ha 
formado. 

Los textos de Moral presentados son: 
Lecciones de morai, virtud y urbani
dad, pur G. B. Urcullu-Elementos de 
moral, pOI' Ad. Frank - Manual de 
urbanidad, pOI' M. A. Carreno-Moral 
practica, porTh. H. Barrau-Catecis
mo historico, porD. Fleul'y-Tl'atado 
de urbanidad, pOl' Juan Cortada-Pre
L:eptos de moml, pOI' Pedro Ricaldoni 
-Catecismo cat6lico, POI'S. N. D. A.-

Y los de Instruccion Civica: Compendio 
de instruccion clvica, pOl' Enrique Or
tega-Manual del ciudadano, pOI' Clo
do mil'o Quiroga-Nociones de instruc
cion ct vica, pOI' Fr'ancisco Guerrini-
La Constitucion Argentina, pOl' J. M. C. 
Y Apuntes de instruccion clvica, poria 
Sta. Angela G. Menendez. 

La Comision cree que ninguno de 
ellos satisface las exigencias de la ins
tl'Uccion primaria a que se pI'opone 
destinarlos. 

Aquellos pueden referirse a cuatro 
gmpos: al primero pertenecen libros 
que exponen la mOl'al con vinculacio
nes tan estrechas con un dogma de Ulla 
detet'minada religion positiva, que con
trarian abiertamente la letra y el espi
l' itu de la ley de la materia (art. 8°); 
del segundo forman parte libros anti
cuados y de notoria deficiencia, siendo 
de notal' que algunos se contraen pre
ferentemente ala ensenanza de la urba
nidad; en el tel'cero corresponde colo
car los que exceden visiblemente .la 
extension de la ensenanza, siendo mas 
bien adecuados para los Colegios N a
cionales 0 Liceos, que para las escue
las que dirige ese Consejo; finalmente, 
el (marto, si bien se apl'Oxima mas a 10 



EL MONITOR 

que se necesita, no satisface el metodo 
y tendencias de los programas. 

Los textos de Instruccion Clvlca, no 
contrarian la ley; pero les comprenden 
las obserl'aciones dirigidas a los ulti
mos g l'UpOS. 

La Comision ha tomado como base 
para lu formacion de su cr'itel'io, los 
programas ultimamente sancionados, y 
cree poder afirmar COl! entera t;erti
dumbre, que ninguno de los libros tl'a[
Jos a examen los satisfacen. 

Este defecto general es facil mente 
explicable, si se recuerda que muchos 
de ellos han sido escritos con entera 
prescindeneia de la enseflanza que se 
da en esta Capital; y todos ellos con 
anterioridad a la aprobacion y publica
cion de los programas, los que, de con
siguiente, no han podido ser consul
tados. 

De estos antecedentes, cuya exactitud 
es notoria, fiuyen dos consecuencias 
que conviene consignar: es la prime
ra, que la Comision, al aconsejar la 
adopcion de esos Ii bros como textos 
per'manentes, no entiende negarles me
rito, ni amenguar la fama de sus auto
res;-y la segunda, que 10 mas indi
cado serfa lIamar a concurso de auto-
1"es, idea que se emite, salvando e1 
mejor criterio de ese Consejo. 

Si ella fuese aceptada, sel'fa indis
pensable formal' previamente, y con 
t oda atencion, un pl'ograma que refie
jara de una manera inequlvoca el sis
tema, metodo, tendencias y limites de 
la en~efianza. 

Esta no sufrirfa por ello perjuicio 
alguno; pues :'ii bien se retardar!a la 
adopcion de textos, se consultarfa el 
mejor exito, y, mientras tanto, podrfan 
continuar en uso los que tiene desig
nados ese COllsejo. 

Dejando C'umplido el enclJI'go que nos 
fue encomendado, nos es gl'ato ofrecer 
al senor Presidente la seguridad de 
lwestra consideracion mas distinguida. 

David de T. Pinto-Po Groussac 
-N. Phiel'o-Antonio E. Ma
laver-F. D. Guerrico. 

Buenos Aires, Marzo 8 de 1888. 

Contestese dando las gracias pOI' el 
servicio pl'estado; pase a la Comision 
Didactica y publ!quese en oportunidad. 

B. ZORRILLA. 
Julio A. Garcia, 

Secl'ctario. 

Abril J 9 de 1888. 

Publfquese en EL MOMITOR, Y fecho 
vuelva a la Comision Didactica. 

B. ZORRILLA. 
Julio A. Ga1'cia, 

Secretal'io. 

INFORME 

DEL INSPECTOR TECNICO DE LA CAPITAL SOBRE LAS 

ESCUELAS DE BELGRANO (160 DISTRITO) 

Buenos Aires, Marzo 12 de 1888. 

Al SenO?' Presidente del Consejo Nacional 
de Educaci6n, Dr. D. Benjamin Zo
?'rilla. 

Acto continuo de tomar posesion del 
Consejo Escolar de Belgl'ano, resolvf 
visitar las escuelas de la localidad, a fin 
de posesioliarme dei estado educacional 
en que se encuentf'a el Distrito, como 
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tambien para tratar de l'emediar en 10 
posible las necesidades que se sintieran. 

En cuanto a 10 primero debe informar 
al S,'. Pt'esidente que existet~ en el 
Distrito de Belgl'ano 10 escuelas; de Jas 
cuales 2 son graduadas, 3 elementales 
y 5 infantiles, en las que prestan sus 
servicios 37 empleados: de estos son 
directores, 10 maestros elementales 2, 
subpreceptores 4, maestr'os infantiles 
2. ayudantes 15 y profe~ores especiales 
4. De estos 37 empleados tienen diplo
ma de: profesores normales 1, maes
tros normales 3, maestros elementales 
(titulo provisional) 5, maestt'OS infantiles 
3diplomados extt'anjeros 2, subprecep
tl)ra infantil1. Total 15. Los restantes es 
decir,22, no tienen tftulo profesional 
alguno; estos son 15 ayudantes, 3 
subpreceptot'es y 4 maestros especia
les. 

En las indicadas escuelas han sido 
insct'iptos hasta la fecha 800 alumnos, 
y la asistencia del dra eil que visite las 
escuelas et'a de 697. 

En el sosten de estas escuelas, sc 
invierte mensual mente la cantidad de 
$ 2.591 distribuidos as!: 

Personal .. . . . 
Alquileres ... , 
Consejo escolar, uti-

les y otros gastos 
Total .... 

1638 
» 683 

» 270 
--
:$ 2591 

De aqui se desprende que cada maes
tro cuesta por tet'mino medio $ 44.27, 
cada casH. alquilada $ 75.88, cada alum
no por inscripcion 3.23 y pOl' asistencia 
3,74. 

Se debe tener presente que por ha 
ber empezado recien el aiio escolar, no 
han concurrido a las escuelas todos 
los niI'ios que de ordinario las fi'ecuentan 
por 10 que creo prudente dar a cono
cer al Sr. Presidente la inscripci6n y 
asistencia obtenida en el mes de Junio 
del pasado ano, que es el mes en que 
general mente mayor asistencia e ins
cl'ipci6n se obtiene en las escuelas. 

En e5ta fecha habra una inscripci6n 
de 1.048 alumnos y una asistencia me
dia de 665. Costaba cada alum no por 
inscripei6n 2.47 y por asistencia 3.89. 

EI cuadt·o siguiente, podra dar una 
idea al Sr. Presidente de la distribuci6n 
de empleados, de h asistencia de alum
nos a las escuelas y otros datos que 
creo podran sel' utiles 



ESCUELAS PERSONAL i o-l ! IMPORTE ! lnSCriPCiOn 
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I 
UBICACION ~E == cbv.it f-< de I de ~ ;:; = ~3 c ~ ~= 0= ~ ! SUELDOS II alumnos "" S = .,...~ 
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~ ~ 0= is ::sa =~ ..... .,..."'" -

N.o 1 I - Moreno y Maipu 1 1 1 1 1 2 I 7 !sm/n 351: 89 -

N .O 2 - - Rivadavia y Cerrito 1 1 1 1 2 2 8 i » 384, 144 

- N.o 3 - Suipacha y Lavalle 1 - - 1 2 - 4 : » 183 106 
I 

- - N.o-4 Once Setiembre 56 1 - - - 1 2 » 75 52 

- I - IN.o5 

I I 

Saavedra 1 - - 1 2 - I 3 » 06' 122 

- N.O 61 - Villa Massini 1 - - - 2 - 4 » 183' 84 

- N.o 7 - General Paz 102 1 - - - 2 - 3 , " Hi- 38 
I 

I 
I 

- - N.O 8 Sta. Fe (Maldonado) 1 - - - 1 -~~ 2 » 75 43 
I 

I 

- - N.O 9 Tucuman y Pavon 1 - - - 1 - 2 » 75 53 

- - N° 10 Gral.Paz yS.Martin 1 - - - 1 - I 2 I » 
75 69 

i 

10 escueJas . 
I 

-
11

10 2 2 4 15 4 37 sm/n 1638/ 800 

Sueldos ... ....... ....... .. ... ...... ".... .................... ................ $ min 1.638 

AJquileres .................... ............... . » » 683 

Consejos Escolares y gastos." ... ........ .. ............. .. . »» 270 

$ mi n 3.591 

Asistencla ALQUILERES 

de 
Medica I CAS A 

I 

77 $ mi n 120 

130 I )} 130 

90 » 70 

44 » 50 

113 IProPiedad del C. E. 
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Como facilmente se ve, el estado de 
la educacion en este Dish'ito no es 
nada satisfactorio. Suponiendo que 
concurran este ano otros tantos alum
nos a las escuelas publicas, como en 
el ppdo. ano, quedaran sin recibir edu
cacion mas de mil cien ninos, pues la 
poblacion escolar del Distrito se cal
cula en 2.200 ninos. 

En gran parte es debido esto a la falta 
de escuelas, pues a pesar de estar muy 
en su principio el ano eseolar, aquellas 
estan Ilenas, al extremo que hay algu
nas en que los ninos estan selltados de 
11 tres en un banco. 

A mi juicio, se hace necesario el crear 
nuevas escuelas, las que por el momen
to pueden reducirse a dos: una de 
varones en el pal"aje denominado Saa
vedra, barr'io apal'tado del nueleo de po
blacion de este Distl'ito, donde solo hay 
una escuela infantil que tiene ya mas 
alumnos que los que comodamente pue
de recibir. Segun datos arlquiridos, 
quedan en este paraje mas de cien nifios 
en edad de recibir educacion. La otr<1 

Tanto unas como otras, son peque
iias y sin comodidad alguna. Como 
patios, tiene un terreno cercado sin 
mas piso que el natural. Puede ase
gurarse que es una casa con pocas 
comodidades para el destino que se Ie 
da. Las escrituras se ellcuentran en la 
Direccion de Escuelas de la Provincia. 

Existe ademas un edificio en cons
trucci6n, del que hablo mas adelante. 

UTILES 

Las escuelas estan todas mal pl'O
vistas de utiles, 10 que facilmente se ex
plica, pues este ano no se los ha distri
buido la Dil'eccion General de la Pro
vincia pOl' pasar' las escuelas a depen
der de la Naci6n, ni se los ha dado el 
Consejo Nacional por I'ecibirse recien 
de elias, y faltal'le el tiempo material. 

Comprendiendo la necesidad de utiles 
que tienen las escuelas, he pedido a 
los Directores que me enviaran una 
lista de todo aquello que les fuera indis
pensable para que las escuelas puedan 
funcionar regularmente durante el ano. 

se hace necesaria en Villa Ortuza, 0 en E8tO se ha hecho, y hoy remito POt' se
el deslinde del antiguo partido de Flot'es pUt'ado el resumen. 
con laseccion de Belgrano, donde ac-, 
tualmente no hay escuela alguna. Este MOBILIARIO 
paraje queda a mas de veinte cuadras 
del pueblo. Los pupitres de las escuelas de Bel

grano son de vat'ios sistemas, y sobre 
CASAS PARA ESCUELAS todo es muy diverso el estado en que 

De las diez escuelas que existen en I se encuentran. Los de las escuelas 
Belgrano. nueve ocupan easus de al- graduadas (2) puede calificarseles de 
quiler que, salvo rat'a excepci6n, 10 que I buenos; son pupitres de un SOlO asien
menos tienen es de cr.sas-escuelas. Una, to, sistema Van Gelderen,-estos ban
la numero 8, situada en Saavedt'a, ocu- cos son hechos en pino la parte inferior 
pa una casade propiedad del Consejo. y roble la superior: la mayol'la de eilos 
Esta es un pequeno .chalet de cuatro esta ~n buen estado. Los de las demas 
piezas bajas y cuatro altas; las pl'ime- escuelas, son bancos de dos asientos, 
)'as destinadas a clase, y las segundas sistema Storm. La mayol'fa de ellos, es-
a habitaciones de la Directora. ta bastante despel'feccionada. 
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En cuanto a armarios, escritorios y en ella mayoria de las escuelas exis
demas enseres, las escuelas estan mal tentes. 
provistas. 

EDIFICIO ESCOLAR EN CONSTRuccrON 

En la esquina de la plaza de esta 
Parroquia, que forman las calles de 
Rivadavia y Cerl'ito, existia un terre
no que es de propiedad del Consejo 
Escolar de la Provincia y en poder 
de quien se encuentran las escrituI'as. 
Habiendose proyectado la construccion 
de edificios escolares en este terreno, 
se Ie hipoteco, como a las obras a cons
truir'se, poria cantidad de $ min 35.000 
en cedulas hipotecarias serie I. Acep
tados los pianos la obra dio principio; 
haciendo el Consejo Escolar un con
tr'ato con los Sres. Benasco, Ferrari y 
Jose Moronessi, por el cual se com pro
metieron d ichos Sres. a hacer el edificio 
por la cantidad de $ min 45.000, pa
·gaderos en cU0tas, las que deberan aj us
tarse al trabajo hecho. 

Dos de estas cuotas han sido ya abo
nadas. La p['imem en Julio 23 del ana 
ppdo., la que importo 11.127 $ min con 
10 centavos, pagados con 13.000 cedu
las que vendidas dieI'on esa cantidad. 

En Noviembre 4, se pago la segun
da cuota que fue de $ min 6854.40, pa
ra 10 cual se vendieron 8000 cedulas. 

DONACION CASTO MUNITA 

En fecha 26 de Octubre del ano de 
1881, el Sr. Casto Munita, hizo donacion 
af'avordel Consejo Escolar de Belgrano, 
y pat'a el s osten de una escuela, de la 
cantidad de 40000 $ ft8. en cedulas hi
potecat'ias Sede A, las que se encuen
tt'an depositadas en el Banco de ia Pro
vincia y con cuya renta se sostiene la 
escuela N°.2. -Es condici6n expresa 
del donante que no podia, en ningun 
caso, hacerse uso del capital. A este 
informe acompano copia de la escr-i
tura, euyo original existe en la Dir'ec
cion de Escuelas de la Provincia. 

En fecha 13 de Enero de 1883, el 
mismo sefior Munita hizo donacion, 
por escI'ltura publica, cuya copia tam
bien acompafio, de la ,cantidad de 
20000 pesos oro sellado en moneda 
ol'iental a favor del Consejo Escolar de 
Belgrano, con la condicion expresa que 
la renta que produjera esta cantidad, 
serla destinada al mejoramiento y sos
ten de todas las escuelas del ex-par
tido de Belgrano. 

No he podido averiguar la inversion 
que se cia a esta renta ni quien es el 
depositario del capital. 

Suponiendo que no se haga otro pa- DONAClON SEBASTIANI 

go, hasta la terminacion del edificio, En fecha 10 de Diciembre de 1881 
que debe ser para fines de Abril, se la Sra. Mercedes Sebastiani, dono al 
adeudar-a a los contratistas la cantidad Consejo Escolar de Belgrano un terre
de $ 27 ,018.50. Para el pago de esta no de 50 varas de frente pOl' 50 varas 
can tid ad se cuenta con 14.000 cedulas de fondo para la construccion de un 
que estan en deposito en el Banco de edificio para escuela. Este terreno est-a 
la Provincia y con la parte que la Na- situado en el paraje denominado Villa 
cion debe contribuir. Mazzini. Las escrituras se encuentran 

Una vez terminado el edificio, sera I en poder de laDireceion General de Es
comodo y espacioso y podrun refundirse I cue las de la Provincia. 
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CONSEJO ESCOLAR 

El dia 10 del corf'iente, instale el 
Consejo Escolar de Belgrano, el que 
se constituyo en la forma que pOl' se
parado ha dado cuenta al Honorable 
Consejo. 

Con este moti\'o me es gl'ato saludaI' 
al SenOI' Presidente. 

F. D. Gue1'1'ico. 

Buenos Aires, Abril 24 de 1888. 

Publlquese y archivese. 

B. ZORRILLA. 

Julio A. Garcia , 
Secretario. 

RESULTADO DE LOS EXAMENES 

EN LAS ESCUKLAS DEL 60 y 80 D1STRITOS 

Buenos Aires, Enero 19 de 1888. 

Al seliol' Pl'esidente del Consejo Nacional 
de ~dllcaci61t, doctol' don Benjamin Zo

. l'1'illa. 

Tengo el honor de dirigirme al seiior 
Presidente, comunicandole el resultado 
de los examenes verificados en las es
cuelas comunes de este Distrito. 

Estos empezaron el 8 de Noviembre 
del ano proximo pasado y terminaron 
el 4 de Diciembre. 

Las comisiones examinadoras fueron 
formadas pOl' los maestros del Distrito, 
siendo presididas pOI' los senOI'es Con
sejeros Bustos, Obligado, Lopez y Ave
Beyra . 

tos, G!'aduada de Niilas, Elemelltal 11(1-

mero 1 de Varones, id. numero 4 de 
ninas. 

La Escuela Infantil numero 7 no ha 
r'endido examell, ace rca de 10 que el Con
sejo Nacional tiene ya conocimiento. 

Este Consejo Escolar creyo ~on\'e
niente empezar los examenes poria Es
cuela N octul'na, en vista de que la ma
yorla de sus alumnos se ven en la pre
cisiondeabandonartempl'ano las clases. 

Esta Escuela tiene 78 alumnos inscl'i
tos, de los que 57 se presentaron a exa 
men. 

Los senores consejeros resolvieron 
tomarindi vidual mente el examen de esta 
escuela pol'queademas del cor-to numero 
de materias que en ella se enseria, la cla
sificacion de los alum nos en grad os no 
puede sel' del todo rigurosa, poria dis
tinta preparacion can que ingresan, la 
irregularidad de la asistencia debido al 
genero de ocupacion 0 trabajo de cada 
uno, y la distinta preferencia que dan a 
las diversas asignaturas. 

El examen dio pOl' resultado: 
Pl'imel' grado-Sobresalientes 1; dis

tinguidos 10; buenos 15 . 
Segundo grado - Sobresalientes 2; 

di~tinguidos 6; buenos 18. 
Tercer grado-Distinguidos 6; bue

nos 9. 

En la Escuela Graduada de Ninas, 
rindieron examen las siguientes clases: 

Primer gl'ado-Secciones 1a, 2", 3& Y 
4", dil'igidas respectivamente pOl' las se
noritas Maria Fur, Rita Ag0te, Paula 
Codino y Catalina Argofolio. 

Segundo grado-Secciones to. y 2.., a 
cargo de las senoritas Josefa Gonzalez 
y Matilde Cabo. 

Se tomb el examell de las escuelas ell Ter'cel' grado-A carlgo de In. s ellor- j-
el6r'den siguiente: Noctuma de Adul- ta Magdalena Patrone. 
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Cuar'to grado-Dirigido por la seno
rita Clementina Baima, 

Quinto y 6° grado-A car'go de la se
iiorita Maria C. Gramondo, 

La directora, senorita Amalia Gra
mondo, adem as de tener a su cargo la 
marcha general del establecimiento, en
sena varias materias en el 5° y 6° grado. 

Fueron examinadas 160 alumnas de 
primer grado, 78 de 2°, 50· de 3°, 27 de 
40, 6 de 50 y 7 de 60. 

Resultaron: sl)bresalientes, las sec
ciones 2a

, 3& y 4& del primer gl'ado, las 
dos del 2°, 3 alumnas de ter'cer grado, 
1 de 40, 2 ci.e 50 y 5 de 6°; distinguidos, la 
seccion 1~ del primel' gl'ado, 46 alum
nas del 3°, 23 del 4°, 4 del 50 y 1 del 6°; 
buenos, un alumno de tercer grade y 
3 de 4·. 

La comision examinadora ha visto 
con agrado que la enseiianza dada en 
este establecimiento es unifor'me y com
pleta, y de acuerdo con los mejores me
todos y procedimientos; en cuya aplica
cion tam poco ha notado deficiencia al
guna. Menciona especial mente los gra
dos 2°, 30) 50 Y 60, Y las secciones 2\ 3" 
Y 4" del primer gl'ado, que han \'espon
dido a todas las exigencias del progra
ma y han I!ellado con exceso las espe
ranzas de la Com ision. 

En la Es~uela Elemental de Varones 
lIum, 1, se examinaron 70 ninos de 1er 

grado, 30 de 20, 10 de 3° y 5 de 40, re
sultan do sobeesalientes el10 y 20 gl'ado 
y un alumno de 4° geado; distinguidos, 
4 alumnos de 30 y 4 de 4°; buenos, 4 de 
terce eo. 

La comision encuentra que los pro
gramas de estudios han sido debida
mente desarrollados, que los metodos 
puestos en practica son buenos, como 
tambien la disciplilla del estableci
miento. 

La Escuela Elemental de Niflas num. 
4, ultima de las examinadas, presento 
a examen 55 ninas de primer grado, 29 
de segundo, 16 de tercero y 6 de cuarto, 

Merecieron la clasificacion de sobre
saliente, el primer grado, 7 alumnas de 
30 y 3 de cuarto; la de distinguido, e120 

grado,9 alumnas de tercer geado y 3 
de cuarto. 

La Comision encuentra que tambien 
en esta escuela Ja ensenanza ha sido 
completa, buenos los metodos de ins
tl'Uccion y la disciplina. Menciona espe
cialmente el 30 y 4° geado, a cargo de la 
directora, la que, a pesar de esta doble 
tarea, ha dirigido la march a de la ense
nanza en el 10 y 20 grado, dando a sus 
maestras todas las indicaciones nece
sarlas. 

Felicitando al senor Presidente pOl' 
el buen resultado de estos examenes .. 
me es grato saludarle atentamente. 

Lurs GILARDON; 
Secrctario 

Ellel'o 27 de 1888. 

PublifJuese yal'chlvese. 

B. ZORRILLA. 

litHo A. Gal'cz'a, 
Secl·etario. 

8 n DISTRITO 

Buenos Aires, Ellero 20 de 1888. 

Al seno)' PJ'esidente del Consejo Naciollal 

de Educacion, Dr. D. BenjaminZorrilia. 

Cumpliendo con 10 dispuesto en el 
al·t. 16 del Reglamento de examenes, 
tengo el honol' de elevar' a manos del 
SenOI' PI'esidente el informe correspon-
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diente Ii las pruebas ultimamente rendi
das pOl' los alumnos de las Escuelasco
munes de este Distl'ito. 

POI' las clasificaciones consignadas en 
las planillas que tambien tengo el honor 
de adjuntar, se impondra el Sr. Presi
dente del estado satisfactorio de la ins
truccion primaria en este Distrito. 

Paso en seguida a considerar el esta
do en particular de cada una de las es
cuelas, valiendome para ella de los 
datos suministrados pOI' los maes
tros que desempeflaban lIas funcio
nes de Secl'etario en cada una de las 
comisiones examinadoras de cada es
tablecimiento. 

disciplina, metodos , procedimientos y 
textos empleados, deficiencias notadas, 
resultados obtenidos e higiene del es
tablecimiento. 

Respedo a los metodos y pl'ocedi
mientos empleados POI' los maestros 
para la tl'asmision de los conocimien
tos son excelentes. 

La disciplina es buena. Los textos 
de ensenanza son los que geneml
mente se emplean, habiendose notado 
que los cuadernos de caligraf'ia usados 
en 20 grado no son los mas cOllvenien
tes, pOl'que los ninos no pueden adqui
ril' la soltma Hecesaria, escl'ibiendo 
planas donde estan ya grabados los 

De acuerdo con las disposic:iones cal'actel'es. 
adoptadas pOI' este Consejo, los exame- Debo hacer notal' al Sr. PI'esidente, 
nes dieron principio e1 dia 1° de Diciem- antes de concluir el infol'me sobre es
bre, debiendo rendir sus pruebas en I.e establecimiento , un hecho, sobre el 
dicho dia 1a Escuela Elemental de va- cual ese Honorable Consejo debra to
rones No.6. mar medidas a fin de cortar: 10 que con-

A la hora fijada pOI' el Reglamooto sidel'a un abuso, POI' pal·te de los pa
se dio principio a1 acto, con asistencia dres de familia. Me refiero a la escasa 
de los senores examinadores nembra- asistencia de alumnos en los dias de 
dos al efecto y del Secretario del Con- examenes , haciendose mas nutable la 
sejo Escolar. falta en los gr'ados supel'iores, al ex-

Formadas las diversas mesas, estas tremo que el 4° grado de dicha escuela 
desempeflaron su cometido sin ningun era ~ompletamente reducido en ese dfa. 
inconveniente, reuniendose despues del El siguiente cuadro demostrativo ha
examen a fin de que todos sus miem- rit conocel' al Sr. Presidente elnume
bros mamfestasen sus opiniones sobre 1'0 de ninos examinados en diversos 
el estado dl3 los grados examinados, su I gl'ados y las clasificaciones obtenidas: 

palMER GRADO 
- ~ 20 GRADO 30r GRADO 4" GRADO 

1.3 SECClON 2,a y 3,a SECCION 

N in os inscriptos ...... ....... ...... ... 44 60 40 12 4 
» examinados ... ...... ........ . 38 52 26 9 -

Clasificaciones sobresaliente 4 materias 4 matel'ias 2 2 -
» muy buelJas .. - 3 » - - -
» disti :1guidas .. 5 materias - 11m. 7 -
» buenas .. ......... 2 \ ) 1 » - - -



490 EL MoNITOR 

ESCUELA ELEMENTAL DE NINAS N°.5 demostrativo del n11mero de alumnos 
Esta escuela presento a examell 225 exarninados y clasificaciones obtenidas, 

alurnnas, teniendo ulla inser'ipcion del me es honroso consignar' aqul el esta-
55, y un pet'sonal de seis ernplea- do de adelanto en que se encuentra la 

clas, cornpuesto~de una preceptora, una Escuela elernental de niiias dirijida 
subpreceptora y cuatr'o ayudantes. con todn. co rnpeteneia pOl' la Senol'ita 

Respecto a los rnetodos emplea- Ccl l'men P. Moyano, habiendose hecho 
dos, p['ocedirnientos y textos usndos, notal' pOl' el gl'ado' de adelanto en que 
son los rnas modernos y los que se se hallan todas sus alumnns, con espe
ponen en practica ell todas las escuelas cialidad los grad os supel'iores a cargo 
comunes, de la seJlorita Dil'ectol'a. 

Antes de pasar a formar eJ cuadro 

CUADRO DEMOSTRATIVO DEL NUMERO DE ALUMNOS INSCRIPTPS, ExAMENES Y CLA·· 
SIFICACIONES OBTENIDAS: 

1 PRIMER GR ADO 

l.a SECGlUN 12" ;Er,-CION 13,- SEGCION 
2° GRADO 3cr GRADO 40 GRADO 5° GRADO 

Alumnos inscriptos .. 56 50 66 38 28 11 . 6 

» examinados 56 50 52 33 21 7 6 

Clasific. obtenida .. .... sooresaljenle dislingnida sobresalien Ie dislin[nida - -- -

» distinguidas - -

)) sobl'esaliente::: - -

ESCUELA INFANTII. N°.4 

Los metod os Y pl'ocedirnientos em
pleados en Ja enset1anza en este esta
bJecimiento y que se han podido 
apl'eciar durante los exarnenes Fion 
los verdader'os y mas rnodernos, ha
ciendose notar sobre' to do la prepara-

I 

- - l5 5 2 

- - 6 2 4 

Ci-611 Y rnetodos emp\eados POI' la 
ayudante Sta. Castro, \a que ha dado 
clases verdadet'amente modelos en 
presencia de la cornision examinadora. 

E\ siguiente cuadro impondra al Se
nor Presidente de lo~ resultados obte
nidos en el estabJecirniellto: 

PRIMER GRADO - ~ 2° GRADO Srr GRADO 
1.a SKCCION 2,' Y 3 a SECClON 

Alumnos _ inscriptos .................. 58 31-40 16 9 

» exarninados ......... ... .. 58 31-40 , 14 9 

Clasificacione::; ........ .................. .. distingUlda mny bien dislingnida disoDlrQida 
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ESCUELA GRADUADA DE NINAS N°, 3 I res, y me permito Ilamariia atenci6n de 

En esta escuela se presental"on a exa- Sr'. Presidente sobre esto, que va con!3-
menes 233 alumnas de las 280 inseri- tituyendose en un verdadero mal. Las 
tas, mesas examinadol'as, for'madas de los 

La disciplina es buena asi como los maestros de las diver'sas escuelas del 
metodos, pr'ocedimientos y text os me- Distrito, no proceden con la enter'a im- . 
pleados. parcialidad e independencia que el caso 

Los gl'ados inferiol'es. en el examen l'equiel'e al asignar ias clasificaciones; 
por 10 general han estado bien, salvo pues ya sea pOI" condescendencias, po!' 
algunas excepciones, debido segul'a- no hel'il' susceptibilidades 6 mas bien 
mente al personal nuevo y poco com- dicho pOI" espfr'itu de companerismo, 
petente, pues esta escuela ha sufri- sea cual fuere el estado en que se ell
do durante el ana escolar' que ha ter- cuentra un grado, se Ie clasifica siem
minado frecuentes cambios en su pre con la nota mas alta que el Regla
personal docente, c~mbios quo han men to de examenes determina. Entl'e 
venido [t pel'judlcar' grandemente la los muchos inconvenientes que tal 
marcha de este establecimiento. A pro- pI'ocedel' trae;aparejados, elque se haee 
posiio de esto, me pel'mito llama!' una sentil mas es el inconveniente que it 

vez mas la atencion del Sr. Pl'osidente los mismos maestl'os se presenta a I 
. ' 

pues sucede con fl'ecuencia que los determinar el numeFo de niflOs, que, a 
empleados de las escuelas de este Dis- su juicio, se encuentran en estado de 
trito que viven a cier'ta distancia del ['ecibir cel'tificados de promoci6n, pues 
establecimiento donde prestan sus ser- si tuviere que determinarlo por las c1a
vicios, solicitan di!'ectamente de ese sificaciones obtenidas, resultal'fa que no 
Honorable Consejo el pase a otra es- quedal'fa uno solo sin sel' acreedor a tal 

euela, solicitud que en muchos casos certificado. 
ha sido atendida, produciendose as! El extltnen del 3° gl'ado Ii cargo de la 
una remocion ell el personal que viene Sta. Arostegui ha dado lmuyJlbuenos 
a entOl'pecer la ot'ganizacion d~ una resultados. No puedo consignal' 10 
escuela, mucho mas cuando se 1)1'0- mismo l'especto a los O'rados 4° v 5° o .' 
duce al finalizal' el ano escolar como donde se hacla notable laWalta de pre-
ha sucedido en el proximo pasado. paracion en las alumnas. Estas clases 

La mesa examinadora del 3cr grado SOl! ell las que mas se ha hecho sentil' 
se ha quejado de la falta de pre para- el cambio en el personal, pues dUt'ante 
cion de las alumnas; sin embal'go, nota algun tiempo han estado sin dir'ecci6n, 
que la planilla donde estan consigna- a causa de no haberse hecho cal'go del 
das las clasificaciones desdice del ill- puesto de maestra infantil para que 
forme oral que dicha mesa dio. fue nombrada la Sta. Gregoria Ramos. 

A proposito de las clasificaciones El examen del 60 grado, a cargo de la 
obtcnidas por los alumnos de esta es- senora Directora, ha sido muy satisfac
(;Uela, como pOl' las demas del Distrito, torio, componiendose en casi su total i
llama la ateLlci6n la generosidad con dad de alumnas distinguidas por su 
que se ve hall procedido los examinado- preparaci6n. 
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ESCUELA ELEMENTAL DE NINAS No.2 

Con satisfaccion consigno el J'esul
tado de los examenes de este estableci
miento, dil'igido con toda competencia 
por la seporita Magdalena Otano. 

Se presentaron 11 examen 220 alum
nas de 274 inscritas, obteniendo Ins 
siguientes clasificacion es: 

Sobresalientes .............................. 123 
Distinguidas. .. ........ .............. .. ... .. . 57 
Buenas...... ......... ... ............. ........... 40 
Perteneciendo al 40 grado.... .... 13 

ld. id. 30 gr·ado....... 23 
Segundo (2 secciones).............. 47 
Primero (4 secciones) .............. 211 
En cuanto 11 la disciplina, higiene, 

metodos y procedimientos empleados 
en la enseiianza, ha producido en la 
Comision examinadora la rnas buena 
impresion, y solo puede haber fl"ase s 
de encomio para la seiiorita Directora 
y el personal docente de di~ha escuela. 

ESCUELA GRADUADA DE VARONES NO 1 

Los metodos y procedimienlos cm
p leados en esta escuela son de los m~tS 
modern os, ac,i como los textos adopta
dos. Se presentaron a examen 237 
alumnos de 257 inscriptos con que cuen
ta el establecimiento. 

Esta escuela cuenta con un I)ersonal 
completo tanto por su numet"O como 
pOl' su preparacion, siendo la escuela 
del Distr'ito mejo1' dotada a este I"es
pecto; funciolla en un local espacioso y 

reune todas las condiciones neeesarias 
que un establecimiento de su clase 1'e-
quiere para su debida organizacion. I 

EI resultado de s us examenes, como 
en la mayor parte de las e~cuelas, ha si
do satisfactorio. 

El cuadro siguiente impondra mejor 
al Sf'. Presidente del exito obtellido. 
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Dejando asf cumplido 10 dispuesto en 
el Reglamento de examenes, mees grato 
ofl"ecer al Senor Presidente las seguri
dades de mi consideracion mas dis
tinguida. 

SR. A. LOPEZ, 

Edllm,do' Comas. 

Marzo 24 de 1888 . 

lnforme la Inspeccion. 

juNo A. Garcia, 
Secretario. 
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Buenos Aires, Abril 6 de 1888. 

Senor Secretat'io: 

La Inspecci6n se ha impuesto del re
sultado que han dado los examenes de 
las Escuelas del 8° Distrito y de que ins
truye el Consejo Escolar respectivo en 
el informe que devolvemos. 

De tres hechos en el relacionados de
bemos tomar nota. 

1 ° De la necesidad de adoptar alguna 
medida que impida la ausencia de los 
alum nos en los dfas de examenes-he
cho de quese da 'cuenta en ese informe. 

20 De la conveniencia que habt'fa en 
evitar las frecuentes remociones en el 
personal, otro hecho que no puede dejar 
de perjudicar a la marcha t'egular de 
las e~cuelas y al exito de la ensefianza . 

30 De que la composici6n de las 
mesas en la form a en que hoy se hace, 
por los mismos maestros del Distrito , 
ofrece el inconveniente de que esas 
personas, pOl' companerismo 6 por otras 
causas, prodigan con exceso las altas 
clasificaciones, y obligan a los Consejos 
a dar certificados de pt'omoci6n a nifios 
que no se hallan preparados par'a ingre
sat· al grado superior inmediato. 

Prescindiendo de esas observaeio
nes, el informe sobre el exito de los 
examenes de las escuelas del Distrito 
de Santa LucIa e:; bflstante lisongero , y 
debe ser publieado como los demas en 
el at'gano del Consejo Nacional. 

Saludan a Vd. atenta mente. 

JUAN M. DE VEDIA. 

F. D. GUERRtCO. 

Abril 7 de 1888 . 

Publiqueso y a l'c'hlvese. 
B. ZORRILLA. 

Julio A. Gat'cia, 
Secret&rio. 

TNFORME 

DEL INSPECTOR NAC[ONAL DE ESCUELAS DE 

LA PROVINCfkDE CORRIENTES. 

\Jorri6ntes, M&rzo 20 de 1888. 

AI Senor P1'esidente del Consejo Nacional 
de Educaci6n, Dr. D. Benjamin Z01'1'illa. 

Me es grato comunicar al Honorable 
Consejo que Vd. tan dignamente pre
side, que la Provincia de COrt'ientes ha 
entrado ya ala vIa que ha de condu
cirla a su engrandecimiento . 

Por fin, despues de un largo tiempo 
en que las dificultades se presentaban 
a cada paso, obstaculizando la buetla 
marcha de la educaci6n, la Provincia ha 
podido, con la cooperaci6n clecidida que 
su Gobierno Ie presta, vencer, en :5U 

mayor parte, esas difir.ultades, y puedo 
asegur-ar que el exito que se obtenga 
sera. en breve muy favorable al desa
rrollo moral e intelectual de las masas. 

EI Gobierno de la Provincia de Co
rl'ientes. obedeciendo a. los prop6sitos 
del de IlNaci6n y a las nobles aspira
ciones del Consejo Nacional, hadado en 
el presente ano pasos que verdadera
mente Ie honran. 

Los decretos que en seguida trans
cribo, vienen a. colocaI"a la Provincia 
dentro de los terminos que acuerda la 
Ley Nacional de Subvenciones, hacien
dose por esto acreedora alos beneficios 
del subsidio. 

Corrientes, Enero 31 de 1888. 

De conformidad con 10 dispuesto en el 
articulo 2° del Decreto del Gobierno Na
donal , fecha 27 de Marzo de 1882, y 10 
establecido pOt· el decreto de Marzo 29 
del aDo 1886, asf como la de haberse 
dado cumplimiento a la Ley de EduCa-
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cion de la Provincia, que estableee en 
sus artfculos 13 y 49, cap. II y VII, la 
forma de ariministracion y direccion de 
las escuelas y fondos propios desti
nados al expresado 5n poria Ley de 13 
de Diciembre de 1886 citada. 

El Gobernador de fa Provincia.-

DECRBTA: 

Art. 10 La Provincia de Cort'ientes 
se acojea la Ley poria que la Narion 
acuerda subvencion para atender- a la 
Instruccion Publica. 

Art. 2" Comunfquese, publfquese y 
dese al Registr-o Oficial. 

Es co pia-

VIDAL. 
JosE E. ROBERT. 

Eulogiu Sosa, 
Olicial Mayor. 

Corrientes, Febrero 22 de 1888. 

Correspondiendo al Consejo Superiol' 
de Educacion, la administracion de los 
fondos escolares segun la Ley de Edu
cacion vigente. 

Et Gobernadorde la P1'ovincia.-

DECRETA: 

Art. 10 La Contadurfa General en la 
Capital, y las Receptorfas, en los 
Departamentos, formaran mensual
mente dentro del perlodo de la pr-imera 
quincena, una planilla demostrativa de 
los impuestos cobrados, con especifica
cion de la pal·te que corl'esponde al 
fondo de Escuelas, de conformidad al 
modelo presentado pOl' el Consejo, y la' 
pas'aran a aste pOI' duplicado. 

AI't 2° Apl'obada la liquidacion hecha 
poria Contadul'fa de las I'en.tas que co
rl'esponden a fondos de Escuelas, el Mi
nisterio del ramo expedira la orden res
pectiva a Tesorerfa, para que haga en
trega de los impuestos percibidos en 
esta Capital, al Consejo de Educacion, 
y de los percibidos en las Receptorias a 
las Comisiones Escolares,o como 10 de
ter'mine el Consejo de Educacion. 

Art. 3° Comunfquese a quienes co
rr-esponda publiquese y dese al Rejistro 
Oficial. 

VIDAL. 
JosE E. RORERT. 

Como vel'a el seool' Presidente, e[ 
Gobiel'no de la Provincia manifiesta con 
este hecho, Ull verdadero patr-iotismo e 
interes POI' la realizacion del ideal que 
se persigue, afianzal' [a educacion 
comun. 

En ot.l'a oeasi6n tendre el gusto de 
informal' al Honorable Consejo sobl'e 
otros tl'abajos que actual mente se efec
tuan en fa VOl' de la educacioll. 

Con este moti vo complazcome en sa
ludaI' al :5e£IOI' Presidellte con mi acos
tumbrado !'espeto. 

M. A. Elizondo, 
Inspector Naeion&!. 

Abril 6 de 1828, 

AI Inspect.ol' senor Calderon a sus 
efectos, 

T. S. Osuna, 
Pl'o-secretario, 

Senor Secretario: 

En la precedente nota ellnspectol' 
Nacional de Escuelas de Corrientes, 
transcribe dos decretos expedidos pOI' 
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el Gobierno de aquella pJ'ovincia, 
adhirielldose a la Ley N.<tcional de sub
venciones, POI' el corriente ano, el uno, 
y reglamentando el pel'cibo de la I'en
ta escolal', el otro , de modo tal, que 
pase esta, inmediatamente de sel' I'ecau
dada, a deposital'se en la sucur.:;al del 
Banco Nacional de aquella loca lidad y 
y a la orden y administ.racion direc
ta del Consejo respectivo . 

Este paso, SI·. SecI'etario, honra ill
mensamente al Gobiel'no de aquella 
Provincia, y hace pI'es umir que los 
referidos decretos flO quedaran como 
letl'a muerta, si se tiene en cuenta que 
las otras medidas pl'eliminares que se 
han adoptado, desde poco tiempo a 
estapal·te,a la vezque han levantado un 
tanto el espiritu del pueblo, han tr'ans
formado relativamente la educacion de 
aquel Estado. Esta viene, pues , a fi
nalizar las pr-imeras y a dar princi
pio a otras de grandisima importancia 
'I necesidad, porque encarna la vida, 
la ley, la reglamentacion, 'I, en una pa
labra, laindependencia conveniente que 
requiere aquel Consejo, as! como tam
bien, los edificios apI'opiados, el pel' 
sonal docente competente con el tI'en 
escolar necesario 'I r,:.ermanente. jOja
lei hieieran 10 mismo los gobiernos de 
las demas provineias! 

Tocale ahora a aquel Consejo, in
terpretar debidamente el gr'andlsimo 
bien que el Gobierno haee a la capi
tal 'I los departamentos, 'I no perdel' 
momentos de secunda1'lo en sus ele
vados propositos, velando siempre pOl' 
la fiel percepcion de los fondos que 
pl'oduzcan las fuentes de reeursos es
eseolares, el aumento de estas y la 
eeonomiea y conveniente aplicacion de 
aquellos, pues para todo esto queda 

desde ahora suficientemente autoriza
do pOl' el pr'ecedente deer·eto. 

Hay ademas, Sr. Secr'etario, un de
bel' de justiuia que exige no se pase 
pOI' desapel'cibida!a importante partiei. 
pacion que el Honor'able Consejo ha to
mado en los actuales adelantos de Co
nientes, con el hecho de haber aeer·tano 
en mandaraaquella Sec-cion una per'sona 
como el Sr. Elizondo, que supiera inter
pI'etar debidamente su mision como 
Inspector, 'I que desde el momento 
que Ilego a aquella Pr-ovincia, empren
di6 sus tl'abajos indicando una serie 
de reformas dignas de todo encomio, 
que han dado pOI' resultado la reali
zaeion del requisito mas impOl·tante que 
la Ley Nacional de Subvenciones exi
ge a las provincias. 

Cl'eo, pues, en vista de todo 10 que 
dejo dieho, que debe mandarse pu
blicaI' la preeedente nota pOI' su re
eonocida impol'tancia 'I pOI' el bien 
gener-aJ. 

E. CALDERON. 
Inspector General. 

Abril 12de 1888. 

Abril 12 de 1888. 

Publlquese 'I archivese. 

B. ZORRILLA. 

JuNo A. Garcia 
Secretario. 

SOBRE EXPEDIOION DE MATRioULAS 

EN LAS ESCUELAS DE LAS COLONIAS 

Resistencia. 7 de Marzo de 18118. 

At Sr. Presidente del Cansejo Nacional de 
Educacio1l, Dr. D. Benjamin Zorrilla. 

OFICIAL.-Este Consejo se encuentra 
sin mah'iculas. Sil'vase Vd. ordenar se 
remita una cantidad regulal': es urgente. 

P. COSTA, 
Presidente del Consejo. 
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Buenos Aires, Marzo 22 de 1888 . 

Informe la Inspeccion . 
T. S. Osuna, 
Pro·Secretario . 

Lo.;; Consejos Escolates que fUl1 cio
nan en las Colonias y Territol'ios Na
cionales, han expedido hasta e1 pre
sente sus matrlculas sin interven cion 
de este Consejo y sin dar cuenta de 
este acto a que esian sujetos pOI' !a 
Ley de Educacion. 

Siendo obligatoria , pOl' otra parte, la 
matl'icula escolar en la Capital, Colo
nias y Territol'ios Nacionales , segun 
asi 10 preceptua el art. 13 del Decl'eto 
Reglamentario de la precitada Ley, no 
hay razon alguna que los exima del 
cumplimiento de este deber , a que estan 
sometidos los Consejos Escohres de 
Distrito, que rinden cuenta de los fon
dos percibidos con tal motivo. 

La impI'esi6n de matr!culas espe
ciales para las Colonias y Tel'ritol'ios 
Nacionales v su distribuci6n a los . . 
ninos en la forma conveniente, pro-
ducil'a desde luego la ventaja de crear 
una fuente de recursos para atendel' 
los gastos que esas eseuelas ocasio
nen, regularizando a la vez la estadis
tica escolar en los puntos que con ella 
tienen relacion. 

Otras circunstancias existen ademas 
para aconsejar la adopcion de esta 
medida que normalizarla la marcha de 
aquellas lejanas escuelas, en las que la 
accion del Consejo no puede hacel'se 
sentir aun con la eficaeia que seria 
deseab1e, tanto en este como en otros 
puntos confiados a la buena voluntad 
de personas no siempre tan ce10sas 
elf el tiel desempeno de su cargo. 

F. D. Guerrico. 

Buenos Aires, Marzo 24 de 1888. 

Contestese al Consejo Escolar en los 
terminos indicados, manifestandole que 
debe expedil'las matrfculas escolal'es 
solo a lasj personas pudientes, y dan
do cuenta del manejo de estos fondos 
el 30 de Junio y el 31 Diciembl'e de 
cada arlO. 

Comunlquese a la ContadUl'ia y di
I'fjase circular a todas ias Colonias y 
Territorios Nacionales, con trascrip
cion del informe que precedejy de esta 
I'esolucion, y fecho, publlquese y al'
chivese. 

B. ZORR1LLA. 

jllNo A. Garcia, 
Seeretario. 

·NGTAS DIVERSAS 

Resistencia, Enero 25 de 1888. 

Al Senor Pl'esidente ~del Comejo Nacional 
deEducacidn, Dr.p.Benjamin Z01'rilla. 

Tengo ei honor de dirigirme a V. 
comunicandole que en vir-tud del De
creto Reglamental'io de la Ley de Edu
cacion del 8 de Julio del ano 1884, he 
ordenadol se entl'egue a1 senor Presi
dente del Consejo Escolar del Distr-ito 
de esta Capital, la cantidad de ciento 
ochenta y tres pesos con setenta centa
vos moneda nacional ($ 183.70 cent. ) 
importe del quince pOl' ciento que a 
dicho Consejo cOlTesponde de la recau
dacion de patentes en este Territorio 
por e1 ano de 1887 

Dios guarde a V. 

FRANCISCO REYNOLDS. 
P. A. 

M. A. Zamora , 
Oficial1· 
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Buenos Aires, Febrero 10 de 1888. 

Informe la Contadurla. 

T. S. Osuna, 
Pro-secretario. 

al vecino de esta localidad D. Florencio 
Bonahora, quien, a juicio de los senores 
que forman el Consejo que tengo el ho
nor de presidir, reune las condieiones . 
necesarias para desempenar inteligen
temente su cometido. 

Seilor Secretario: 

Nada tiene que informal' esta ofidna 
en el Expediente N°." 207 Y aconseja so
lamente su publicacion_ 

Contadurla, Febrero 16 de 1888. 

Hector Massera, 
Contador. 

Buenos Aires, Marzo 19· de 1888. 

Acusese recibo, t6mese razon en Con
tadurla, publlquese yar·ch1vese. 

B. ZORRILLA. 

T. S. Osuna, 
Pro-secretario. 

General Acha, Marzo 9 de 1888. 

Al S1'. Presidente del Consejo Nacional de 
Educaci6n, Dr. D. Benjamin Zorrilla. 
Sr. Presidente: tengo el agrado de 

comunicar a v d. que con esta fecha el 
Consejo Escolar de esta Capital queda 
eonstitufdo de la malJera siguiente: 

Presidente D. Eduardo Alderete, Te
sorero D. Evaristo Isequida, y vocales 
los senores Mariano BeI'6n, Osvaldo 
Villarruel y Cirilo Calderon. 

Este Consejo cree que es de urgente 
necesidad se pl'oceda al nombl'amiento 
de un Secretario en las condiciones que 
expresa la Ley geneI'al de Educacion 
comun en vigeneia; y, pOI' 10 tanto, pide
se la autorizaci6n pam efectuar dicho 
nombramiento, proponiendose al efecto 

Ademas, permftome hacer presente 
que el Consejo carece absolutament~ 
del menaje y lHiles para la secretarla 
donde celebrara sus sesiones como es 
de practica. 

Respecto a los utiles para las escuelas 
y los edificios donde ell as funcionan, 
en breve elevare un informe Ii la consi
deraci6n de Vd., para que se sir-va or
denar 10 que c')rresponda. 

Con tal motivo me es grato saludar al 
Sr. Presidenta con toda consideraci6n 
y respeto. 

Eduardo Alderete, 
Presidente del Consej o. 

Marzo 19 de 1888' 

T6mese raz6n en Contaduria yen Es
tadlstica, publiquese y archlvese. 

B. ZORRJLLA. 

Julio A. Garcia, 
Secretario. 

Parana, Abril 13 de 1888. 

At Sr. Presidente del COl/.sejo Nacional de 
Educaciun, DI'. D. Benjamin Zorrilla. 

Tengo al agl'udo de acusar recibo de 
su nota fecha 6 del cOl'riente. a la que se 
sirve adjuntaI' un certifieado contra la 
sueUl'sal del Banco Naeional en esta, 
pOl' valol' de catol'oe mil quinientos 
veinte y un pesos setenta ydoscentavos 
moneda nacional (~ 14.521.72 m/n.), 
total :ie la subvenci6n que a esta Pl'O-
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vincia corresponde por el tercer cuatri- I do este ultimo Ilamado a ocupar dicho 
mestre del ano 1886 valor $ 7154.28 puesto. 
m/n., y por el segundo de 1887 que No solo este paso se ha dado, que ha 
asciende a $ 7367.44. venido a asegurar la estabilidad de este 

Habiendo recibido este Consejo dicha Consejo, sino que dentro de pocos dlas 
cantidad, solo me resta agradecer en quedara asegurada la pel'cepcion de las 
nombre de todos, la deferencia que el rel1tas escolares, pues, que por empe
Sr. Presidente hace por esta Provincia. fios de esta Comision, el Gobierno, al 

Dios guarde a v d. re~lamentar la percepcion de los im

E. A. BAVIO. 

J. Montiel, 
Secretario In terino. 

Abril 17 de 1888. 

Anotese en Contadurfa, publiquese y 
a rchlvese. 

B. ZORRILLA. 

Julio A. Gm'cia, 
Secretario. 

Jujuy, Marzo 9 de 1888. 

Al S1'. P1'estdente del Consejo Nocional de 
Educacion, Dr. D. Benjamin ZOl'rilia. 

Bueuos Aires. 

Me complazco en comunicar a Vd. 
que el Gobierno de esta Provincia, ha 
dado cumplimiento a la Ley de 14 de 
Mayo de187, que la Honorable Legis
latura dicto a instancia de esta Com i
sion, 

Por el decreto adjunto se impondra 
que el personal de esta Comision ha 
quedado compuesto de la manera si
guiente: 

PresidenteD. Teodosio Carrizo, y vo
cales inspectores con cargo de desem
penar las funciones de secretarios, los 
Sres. Profesores N ormales D. Moises 

puestos del corriente ano, va a autori
zar a este Consejo pam recaudar pOl' sl 
mismo y directamente la renta esco-
lar. 

Pienso que estos son verdadel'os 
triunfos obtenidos en favor de la educa
cion de esta Provincia, que honran a 
sns mandatarios. 

Con tal motivo, saludo al SI'. Pl'esi
dente cun mi particular aprecio. 

T. CARRIZO. 

Moises J. de la Vega. 
Secretario. 

Buenos Aires, Marzo 22 de 1888. 

Acusese recibo; tomese razon en 
Contaduria y en Estadistica; publiquese 
y archivese . 

Departamento de Gobierno. 

B. ZORRILLA. 

Juho A . Garcz"a, 
Secreta rio. 

Jnjuy, Febrero 10 de 1888. 

El Poder Ejecutivo de la Provincia: 

Para dar cumplimiento a la ley de 
14 de Mayo de 1887. 

DECRETA: 

Art. 1° Nt'lmbl'ase Presidente de la 
J. de la Vega yD. Emilio Siivetti, sieu- Comision de Educacion aD. Teodosio 
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Carrizo, y Vocal Inspector con cargo de 
desempenal' las funciones de Secreta
rio, al Profesor NOI'mal D. Moises J. 
de la Vega, debiendo proveerse el se
gundo Inspector tan luego que se Ie tu
viese en esta. 

Art. 20 Comunlquese, publlquese y 
dese al R. Ofieial. 

Es copia-

A. PRADO. 

~f. Belisal'io de Al'ce, 
Of. ~rayor. 

Moises J. de la Vega. 

Buenos Aires, Abril2f> de 1~88. 

Al SI'. Pl'esidente del Consejo Nacional de 
Educacion, D1'. D. Benjamin Z01'rilla. 

Tengo el agmdo de comunicar a Vd. 
que en la fecha queda instal ada la Ofici
na del Cuerpo Medico Escolar en el lo
cal designado pOl' el Sr. Presidente. 

Las horas de oficina sel'an de 12 a 4 
p. m. todos los dfas, habiendo fijado los 
Lunes, Miercoles y Jueves, una hora, 
para el reconocimiento de los profeso
res enfermos que solicitan licencias. 

Me es grato:saludar al Sr. Presiden
te con mi considel'acion mas distin
guida. 

CARLOS L. VILLAR. 

Buenos Aires, Abril 26 de 188~. 

Publ1quese y archlvese. 

B. ZORRILLA. 

Ju No A. Garcia, 
Secretario. 

Cllnbnt, Feb"ero 12 de 1888. 

Al Sr. Presidente del Consejo lYacional de 
Educaci6n, Dr. D. Benjamin Zorrillrr. 

Con fecha Febrero 20 del ano 1883 y 
en el caracter de Comisario de la Colo
nia, fur comisionado pOl' e~e H. Consejo 
pal'a instalar la primera Escuela Nacio
nal, y desde esa epoca segur siendo su 
representante para el fomento de la 
educacion aqul, y en esta mision pedr 
y obtuve la creaci6n de dos escuelas 
mas. 

Durante este lapso de tiempo, al Sr. 
Presidente Ie consta los trabajos que 
he verificado pOI' conseguir el adelanto 
de la educacion, luchando siempre con
tra la obstinaci6n de la mayor parte de 
estos colonos ,que rechazan las Escue
las Nacionales, y manifiestan publica
mente que solo quieren educar a sus 
hijos en galense - idioma que habla 
la casi totalidad. 

Con fecha Diciembre 10 del ano pprl.o. 
cansado ya de sopol'tar solo los tT'aba
jos que requiere la comision que de
sempenaba, y creyendo lIegado el mo~ 
mento de hacer partlcipe de estas ta
I'eas a los vecinos que, pOl' su posicion 
e infiuencia, pudiel'an completar la obra 
pl'incipiada, consiguiendo que los co
lonos galenses enviasen sus hijos a la 
escuela, pase una nota a ese Consejo 
Nacional pl'oponiendo a varios vecinos 
para fOl'mar el Consejo Escolar, y tuve 
la satisfaccion de ser atendido, nom
bran dose este e incluyendoseme a m! 
como miembro de el. 

Al proponer el COllsejo, inclui entre 
los propuestos ados galenses, con el 
objeto de que estos aceptando este nom
bl'amiento, infiuyel'an con sus paisanos 
a fin de que cesara la resistencia que 
hacen Ii la escuela los de est a naciona-
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lidad, fundandose en futiles pretestos, 
todos con objeto de eludir la obliga
ci6n de mandaI' los hijos a la escuela
para educarlos en su idiom a y a su mo
do; y en la mayor parte de los casos. 
para dejarlos en la ignorancia. Rago 
con placer excepci6n de los pocos colo
lonos de otras nacionalidades que hay 
aquf, los cuales mandan a sus hijos'a 
las escuelas nacionales. 

Comunique a mis colegas sus nom
bramientos y nos reunimos para desig
nar el Presidente, nombramiento que 
recay6 en uno de los miembros galen
ses-D. David Lloyd Jones. 

U nos dias despues este senor nos con
voc6 y nos propuso un plan de ense
nanza, estrafalario, contra la ley de 
educaci6n, y en fin , inaceptable, pues 
el se basaba en el cambio de los pre
ceptores, pOl' otros design ados de entre 
ellos, arrancados de los trabajos agt'i
colas sin conocer una palabra de nues
tro idioma, pa!"a sentarlos a dirigir una 
Escuela Nacional, con sueldo, etc., y 
todo solo con la promesa de que apren
derlan el idioma, y mientras ensenar'fan 
galense-en fin, se nos querfa sorpren
del' con el objeto de conseguir los suel
dos y elementos y hacerlos servir a 
sus fines, ensenando siem pre su idioma 
-esta es la verdadSr. Presidente. Tam
bien proponlan pedir a ese Consejo 
e1 nombramiento de avudantes cuvos . . 
nombres me indicaban, y que me cons-
ta no hablan jota de nuestro idioma, 
pero a esto me observaba el Presiden
te que una vez nombrados estos ayu
dantes, ellos aprenderian el idioma, pro
bablemente despues de percibir dos 6 
tres anos de sueldos. 

En los sietefanos que resido en este 
punto he tenido oportunidad de estu-

dial' el caracter de esta gente, y puedo 
asegurar que, en general, no tienen vo
luntad alguna de educar a sus hijos en 
nuestras escuelas. Siempre me han en
ganado, unas veces porque viven le
jos de la escuela - otras que el Pre
ceptor 6 Preceptora no sirven- en fin , 
ninguno de los Preceptores que ha en
viado ese Consejo ha servido para ellos; 
siempre encuentran dificultades quie
ren que los ·Preceptores sean galen
ses, y esto serla mallsimo; tengo la ex
periencia que me han dado sus escuelas 
particulares desde hace seis anos. Me 
declan que alll enseftan un poco de nues
tro idioma, les he pedido que me pre
senten un nino que sepa algo nuestra 
lengua patria, de los que dicen se edu· 
can en sus escuelas, y a pesar de los seis 
aiios transcurridos no pueden presentar 
un solo nino. 

Esto y las tendencias que observo en 
ellos de vivir c.on las costumbres e ideas 
de su pais, me han convencido que es 
inutil esperar mas tiempo sin tomar 
medidas serias, que contribuyan a la 
educaci6n en el idioma patrio, de estos 
l1tD.OS argentmos, que la desconocen, 
poria terquedad y mala voluntad de sus 
padres. Apercibido del error que habla 
cometido al proponer dicho Consejo 10 
he lamentado sinceramente. 

De mis otros colegas, uno que 10 era 
Don Malaquras Nunez ha fallecido, y e1 
otro, Don Gregorio Mayo, ocupado en 
sus quehaceres, no se ocupa de la comi
si6n que se Ie confi6; quedan, pues, e1 
Presidente y el miembro galense Don 
Juan M. Thomas, unidos, amijuicio, en 
sus pr'oyectos de explotar los elementos 
del Consejo a los fines que hp. indicado. 
Han resistido mi pedido de que se cum
pIa la ley de educaci6n y se obligue, de 
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acuerdo con ella, a que se envlen los I ciembre del alio proximo pasado, lu
ninos a la escuela; objetandome que, a mentando no haber podido sel' util, como 
pesar de la ley, no se puede obligar a los eran mis deseos, al adelanto de la edu
padres a ello, 13 imponiendo como con- cacion, y dando las gracias al selior Pre
dici6n que se les nombre maestros sidente por el honor recibido. 
galenses y que entonces iran mu- Aprovecho esta oportunidad para su
chos niflos a la escuela - entendien- ludarlo con mi mayor respeto yestima. 
dose a aprender galense, mientras el ' 
maestro aprende e1 nuestro, 10 mas len to 
posible, puesto que tiene sueldo y va 
ensenando su idioma con alegrfa de sus 
paisanos, sin suscricion 'alguna y dando 
cumplimiento a una tradicion que corre 
entre ellos de conservar sus costum bres 
13 idiomas pOl' todos los medios posi
bles, en cualquier parte que se encuen
tren. 

Y, por ultimo, al cerciorarse que no 
conseguiran las aberraciones que pre
tenden han guardodo silencio y no se 
ocupan mas de las escuelas, funcionan
do estas pOl' el solo esfuerzo de sus 
maestros, aunque con un insignificante 
numero de alumnos con falta de muchos 
utiles, y sin ocuparse nadie para nada 
de la buena marcha de elias. 

Por todas estas razones esta demos
trado que se debe hacer cumplir en este 
Territorio la educacion obligatoria, 
como 10 manda la ley respecti va; y para 
efectuar esto, ninguna autor-idnd me
jor investida que el Gooef'llador del Ter
ritorio, quien tiene elementos y el pa
tr'iotismo para hacer cumplil' esta ley 
que tantos beneficios les va a redundar 
a los mismos que hoy la combaten. 

Salvada mi responsabilidad con la 
exposicion que antecede, y a fin de que 
ese honorable Consejo tome las medi
didas que crea convenientes, - hago 
renuncia del cargo de miembro del Con-
ejo Escolar de este Territorio, para 

que fUi nombrado con fecha 14 de Di-

Juan Finoquetto . 

Buenos Aires, Marzo 19 de 1888, 

Infot'me el Inspector St' . Guel'rico. 

Senor Secretario: 

juNo A, Garcia, 
Secretario. 

En el presente expediente num. 602, 
el seilor Juan Finoquetto, miembro del 
Consejo Es<.:olar del Chubut, presenta 
su renuncia de ese puesio. 

El Seilor FlI1oquetto, basa su renun
cia, en que sus esfuel'zos en el Consejo. 
pasa conseguir un adelanto en el estado 
educacional de la localidad, son 'imHi
les, por cuanto tuvo, segun 131, la poco 
feliz idea de proponer' al COl1sejo Nacio
n8,llos miem bros que debian componer 
el Consejo Escolar de la localidad, entre 
loscuales propuso ados galenses, con el 
prop6sito de que estos cesaran en sus 
ataques a las escuelas nacionales. Ma
nifiesta que sus pretens iones han salido 
fallidas, por cuanto los otros miembros 
(argentinos) que integraban la comision 
no han podiclo asistir a las reuniones 
celebradas, uno por causa de muerte y 
otro por asuntos particulares, y que 
viendose en mayorfa los galenses, 
han pretendido y pretenden imponel' 
el personal para las escuelas N aciona
les, de individuos galenses que ni una 
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palabra saben de espanol, y como es 
consiguiente el que la en::,eoanza en 
estas escuelas se haga en ese idioma. 

EI senor Finoquetto, no ha consenti
do en este atentado a la ley y como se 
considera impotente para contrarestar, 
en este sentido, la influencia de los ga
lenses, deplora el error cometido, que 
solo sus buenos deseos 10 han impulsado 
a el, y declina su responsabilidad en los 
acontecimientos ulteriores, presentan
do su renuncia del puesto de Vocal del 
Consejo Escolar. 

Los hechos que denuncia el Sr. Fino
noquetto, son de tal gravedad que no 
debe consentirse en ellos ni por un mo
mento; el des terral' la ensel1anza en idio
rna nacional de ~uestras escuelas, no 
solo implica un desconocimiento com
pleto de nuestl'a ley de educacion, sino 
tambien el desvirtuar el objeto de la 
escuela comtin. 

den hacer de las escuelas nacionales, 
establecimientos que respondan Ii miras 
pel'sonales, en contrario ala mision que 
se les tiene encomendada. En caso de 
resol vel'se de acuerdo con este informe, 
puede ad,iuntarse este expediente a IU 

nota que se Ie envle al Sr. Conessa. 
Buenos Aires, Marzo 27 de 1888. 

F. D. Guel'l'ico. 

Ahl'i15 de lasS. 

No ha lugar a la aceptacion de la 
nuncia; publfquese y~archlvese. 

B. ZORRILLA. 
lidza A. Garda, 

Secretario. 

re-

Buelto~ Aires, Mayo 7 de 1888. 

Al Sr. Presidente del COllseio Nacional de 
Educacion, Dr. D. Benjamin Zorrilla. 

Comunico al Sr. Presidente que el sabado 
5 del corriente, tuvo lugar la inauguraci6n 
de las conferencias pnicticas, de acuerdo 
con 10 dispuesto por ese H. Consejo y 

Ahora bien, dados los antecedentes Y Reglamento de las mismas. 
l."uenos deseos que el seilor Finoquetto Saludo al Senor Presidente con toda 
ha mostrado siempre en 10 que se re- consideraci6n. 
flere Ii educacion en el Territol'io del 
Chubut, 10 manifestado en su nota fecha 
12 del proximo pasado, como 10 que el 
Sr. Gobernador' interino del Territorio, 
hace saber al Honorable Consejo en 
su comunicacion fecha 24~del coniente, 
soylde opinion que no se acepte la re-
nuncia presentada y que se nombre al 

Publiquese 

DAvro DE T. PINTO. 
L. Suarez, 

Secretario. 

Buenos Aires, MaYIJ 12 de 1888. 

y archivese. 
B. ZORRILLA. 

Jlliio A . Garcia, 
Secretario. 

Sr. Conessa(Gobernador interino) que Buenos Aires, ~fayJ 7 de 1888. 

en repetidas ,;eces halmostrado sus bue- Al Sr. Presidente del Consejo Nacional de 
nos deseos en p~o de la educacion, para Educacion, Dr. D. Benjamin Zorrilla. 
que tr ate de averiguar los hechos oCUJ'- Tengo el agrado de comunicar a V. que 
ridos, y eleve los antecedentes de ellos el sabado 5 del actual, reunidos en el local 
al Consejo Nacional para que resuelva de la Escuela Graduada de varones los 
en definitiva, y procedel', si es que hay senores preceptores y preceptoras yemplea
lugar a1'ello, contra los dos miembl'OC;; dos subaltern os de las t-scuelas publicas del 
del Consejo que olvidando las prescl'!p- Distrito, el infrascrito, que como secretario 
dones de la ley de educacion, preten- I interino del Consejo escolar presidia dicha. 
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reunion, previas: algunas palabras alusivas 
al acto, declaro, a nombre de ese Consejo, 
abiertas las conferencias pedagogicas para 
el ano corriente. 

Acto continuo, fueron nombrados Vice
presidentes el infrascrito, director de la 
escuela mencionadc., y la senorita Adela L. 
Menard, directora de la Escuela Graduada 
de ninas, y secretarios los preceptores Sr. 
Vicente Codino y Sta. Carmen L. Garcia. 

Inmediatamente, el presidente designo la 
persona que debeta dar la primer conferencia 
practica, despues de la cual levantose la 
sesion, debiendo hacerse notar que se halla
ron presentes casi todos los empleados de 
las escuelas del Distrito. 

Dios guarde a V. 
Melchor Otamendi. 

Buenos Aires, Mayo ]2 de ]888. 

Publiquese y archivese. 
B. ZORRILLA. 

Julio A. Garcia, 
Secretario. 

Buenos Aires, Mayo 7 de 1888. 

Al Sr. Presidente del Consejo Nacional de 
Educacion, Dr. D. Benjamin Zorrilla. 
Me es grato comunicar al Sf. Presidente 

que el saba do 5 del actual se inauguro el 
2 0 periodo de las conferencias practicas del 
10 y 2 0 Distrito en ellocal de la escuela 
graduada de varones de la Catedral al 
Norte, con asistencia y bajo la presidencia 
del Sf. Inspector tecnico, D. Juan Tufro; 
siendo design ados para Vice-Presidentes la 
Senorita Ana V. Lupo y Senor Pablo Piz· 
zurno, y para Secretarios la senora Ursula 
Ll. de Lapuente y D. Juan J. Gastaldi. 

Saludo al Sf. Presidente. 
Teodoro Reyes. 

Buenos Aires, Mayo ]2 de ]888. 

Publiquese y archivese. 
B. ZORRILLA. 

Julio A. Garcia, 
Secretario. 

Buenos Aires. Febrero 4 de ]888. 

At Sr. Presidellte del Comejo Nociollal 
de Educacion, Dr. DOll Benjamin Zo
rrilla. 

Este Consejo, creyendo que el articulo 
44 inciso 8° de la ley de Educacion del 84 
;10 debe ser una formula irrisoria y que In 
penalidad que se establece para los que in
fringen las disposiciones sobre Matricula 
Escolar debe ser aplicada, ha dispuesto 
fijnr en las esquinas del Distrito los carteles 
que adjunto. 

AI mismo tiempo ha resuelto en vista 
del numero crecido de ninos en edad esco
lar que no concurren a munirse del boleto 
de matricula y cuya ausencia de las aulas 
es notoria, como Ie consta al que suscribe 
por haber presidido una de las Comisiones 
del censo, pedir al Honorable Consejo au
torizacion para lIevar la inscripclon yasis
ten cia de los alumnos a su citra real. 

AI objeto esta Comision cree que las fun
ciones de vigilancia podIan encomendarse 
a los mismos vecinos que prestaron sus 
servicios gratuitos como comisarios de mal1-
zana, quienes est an en mejores condiciones 
que nadie para saber las infracciones que 
se cometen contra la matricula escolar. 

La mayor parte d~ estos ciudadanos que 
tan espontaneamente desempenaron su rol 
como censales, me ha manifestado la mas 
buena disposicion al respecto, motivo por el 
cual este Consejo estimaria como una acer
tada medida que el Honorable Consejo au
torizara a designarlos como comisionados 
de vigilancia escolar. 

Por 10 tanto, este Consejo cree que el Sr. 
'Presidente aceptara y aprobara la adopcion 
de esta medida y auguramos por nuestra 
parte una inscripcion completa de alum nos. 

JUAN G. BALLESTEROS. 

Felix J. Meyer. 



EL MONITOR 

CONSEJO ESOOLAR DE BALVANERA 
140 DISTRITO 

Se hace saber al vecindario de la Parroquia 
de Balvanera, que d.e acuerdo con 10 que 
dispone la ley de educacicin vigente,. ~odos los 
padres, tutores ci encarg1dos de. nI?OS de 6 
a 14 anos de edad, d~ben .ocurnr a ~a Se
cretaria de este Conselo, slta calle Rlvada
via 2612 (nuevo), a proveerse del certificado 
de matricula, antes del 3 I de Marzo, el cual 
les sera expedido pr~vio pago de un p~s~ 
n:lcional y a los mdlgente.s se les ~xpedlra 
gratis, para que pue~an mgresar a las Es
cuelas comunes 0 partlculares. 

Los padres, tutores ci encargados que nC' 
den cumplimiento a 10 arriba indicado, se
ran multados con arreglo al articulo 44 m
ciso 80 de la ley de educacicin, cuya mult~ 
sera de 5 a 100 peso~ mi n. que se hara 
efectiva por este Conselo. 

Capital, Enero 30 de 1888. 

Juan G. Ballesteros 
Presidente 

Felix J. Meyer 
Secretario 

Febrero 10 de 1888. 

Informe el Inspector Sr. Vedia. 
T. S. Osuna, 

Pl'o·Secl'etario. 

Buenos Aires, Febrero 18 de 1888. 

Senor Secretario: 
. Es altamente recomendable el celo que 

manifiesta el Consejo Escolar de Balvanera 
en la nota que se ha dignado Yd. pasarme a 
informe. 

Quiere el Consejo Escolar, de acuerdo con 
el espiritu y ]a letra .de. la. ~ey, emp~zar ~ 
hacer efectivas las dlSposlclones relatlvas a 
la matrlcula escolar, compeliendo a los pa
dres de familia a inscribir a sus hijos en los 
registros, para exigirles, sin duda, mas 
tarde el que los matriculen en alguna es
cuela publica ci particular. 

Agrega que para lleva~ a cabo sus pro
pcisitos cuenta con el desmteresado conc~~so 
de los vecinos que prestaron sus servlcl?s 
gratuitos en las -tareas del censo de la CapI
tal y espera la aprobacicin del Consejo 
Nacional para designar a esas personas co
mo comisionados de vigilancia escolar. 

Creo que puede autorizarse al Consejo 
Escolar de Balvanera, como a todos los de
mas, para que procedan en armonia con 10 
solicitado por aquel, y de acuerdo con las 
siguientes indicaciones. 

10 Que los comisionados de vigilancia 
escolar ejerzan el cometido gratuitamente. 

2 0 Que sus funciones se reduzcan a com
peler a los padres de familIa a inscribir a 
sus hijos en la matricula. 

30 Que a la aplicacicin de las multas de
be preceder la advertencia verbal, yen caso 
de no obtenerse resultado, la amonestacicin 
por escrito. . 

40 Que las multasque se lmpongan no 
excedan, en la primera falta, dei minimun 
de las penas establecldas en la Ley. 

50 Que para llenar sus cometido~, los 
comisionados deben entenderse dlrecta
mente con el Secretario de los Consejos J
no con los maestros. 

Saludo a Yd. atentamente. 

Juan M. de Vedia. 

Buenos Aires, Febrero 23 de 1888. 

Aprobado; dirijase la nota acordada y 
publiquese. 

B. ZORRILLA. 

Julio A. Garcw, 
Secretario. 

SESIONES 

DEL CONSEJO NACIONAL DE EDUCACION 

PRESENTES 

Presidente 

Barra 

Guido 

S E S ION 19" 

Dia 24 de Marzo de 1888 

Abierta la sesion a las 2 p. m. 
se dio lectura del acta de la an
terior, que fue aprobada y fir
mada. 

Entrando en seguida el Con-
Herrera sejo a ocuparse de los asuntos 
Posse al despacho, se resolvio: 

a) Comisional' al Inspector Sr. Gue
l"rico para que se apet'sone al ~x-se

cl"etario del 60 Distrito Escolar, D. LuIs 
Gilardon, y proceda a regularizar lasi
tuacion de este t'especto a dicho Con
sejo Escolar. 

b) Con ceder tres meses de licencia 
con goce de sueldo, al Secretario del 
140 Distrito Escolar, D. Felix J. Meyer, 
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quedando nombrado interinamente. en 
su reemplazo, el Dit-ector de la Escue
la graduada de varones del mismo 
Distrito D. Tomas Pinero. 

Consejo Escolar del 16' Distrito (Bel
grana ). 

c) No aceptal' la renuncta del Se
cretario del 7° Distrito Escolar D. 
Eduardo Almirbn, que queda exone
rado tamhien de la multa de 30 $, que 
se Ie impuso. 

d) M::tnifestat- al Consejo Escolar de 
Resistencia, la forma en que ha de expe
dir las matrlculas escolares, clirfgiendo 
una circular, en dicho senti do, a todas 
las Colonias y Territorios Nacionales 

ch) Nombrar Secretal'io intet'ino del 
6° Dish-ito Escolat' aD. Timoteo Fanto
va, en reemplazo de D. Luis Gilardon. 

e) Dejal' sin efecto la permuta del 
Secretal'io del 8° Disteito Escolar, cle
bien do continual' este en su puesto. 

f) Abril' una cuenta especial de ma
trfculas, al~l1 ° Distrito Escolar de la Ca
pital, a la que se cargar'a los gastos de 
utiles, refacciones de edificios y demas 
que demande dicho Distrito. 

g) Ascendet' a subpl'eceptoras (y sin 
que esto sit'va de precedente) a las tres 
ayudantes de la Escuela Graduada de 
niuas del 140 Distr-ito Escolar', Da. Er-
cilia M. de Molina, Da. Carmen Mar-
tinez y Da. Josefa Querencio. 

h) Aumental' a 230 $ el alquilet- de la 
casa que ocupa la Escuela n°. 4 del 13° 
Distr-ito Escolar--y a 100 el de la n". 
16 del 14° Distr-ito. 

i) Cr-ear una Escuela elemental de 
nii'ias en el 14° Distrito Escolar, en el 
radio comprendido entre las calles de 
Cuyo y Anchorena al Nor-Oeste,
nombr-ando Dir-ector-a de ella, aDa. 
Antonia Guell. 

k) PublicaI' el estado de la Caja de 
Tesorerfa, correspondiente a Febrero 
proximo pasado. 

I) Pasal' a la oficina judicial el oficio 
del Sr. Juez en 10 Civil. Dr. D. Mar
tfn Bustos, sobre intervencion de este 
Consejo en la testamentarla de Da. 
Dolores Reynoso de Pacheco. 

II) Conceder proroga para expedir 
matrlculas al Consejo Escolar de Villa 
Libertad, pidiendole informes sobre el 
Preceptor Sr. Fissore. 

m) Archival' el expediente n° 662 del 
7° Distrito Escolar sobre remincia del 
Secretario. 

n) Aceptal' la renuncia del Subpre
ceptor de la E"scuela graduada de va
ronesdel12° Distrito Escolar, D. Nor
bel'to Leiva, nombrando en su reem
p lazo aD. Eduardo V. Darias. 

ii) MandaI' abonar al Consejo de 
Educacion de la Provincia de San Juan 
$ 5876,91 mIn por subvencion corres
pondiente al 2' cuatrimestre de 1887. 

0) Mandarabonarigualmente al Con
sejo Escolar de Flores, (15° Dish-ito 
Escolae) 500 $ mIn para gastos de ins
talacion aereO'\o de ofi<;ina etc' 

'b " 

p) Crear un Consejo Escolar en Vic-
to rica (Pampa Centl-al) eompuesto de 
D. Valentfn Romeu, D. Jose de Vechi, 
D. Santos Atenso, Teniente Coronel D. 
Hilario Alzoga/"ay y DI'. W. Llande
ro!. 

q) Encomendar al De. D. Car-los de 

j) Ordenar la provision de los pro
gram as y dema'S impresos que pide el 

Villar, la reglamentacion e instalacion 
de la Oficina Medica Escolar, bajo la 
base de un medicojefe de la oficina, 2 
medicos, 2 practicantes y un Secreta
rio, alumno de la Facultad de Medi
cina. 

Al efecto, el personal de dicha ofi-
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eina queda nombrado del siguiente 
modo: 
Jefe de la ofieina-Dr. Carlos L. Villar 
Medico Dr. Di6genes Urquiza 

Dr. Adolfo Valdez. 
Practicante D. Enrique Palacios. 
Seeretario Practieante: D. Pio Busta
mante, actual empleado de laBibliote
ca de este Consejo. 

En l'eemplazo de este ultimCl se nom
bra a D. Tomas Guido. 

En seguida se levant6 la sesi6n 
las 3112 p. m. 

B. ZORRILLA. 

JuHo A. Garcia, 
Secretario. 

SESION 

Dia 3 de Abril de r888 

PRESENTES Se leyo y aprobo el acta de la 
anterior, declarandose abierta la 

Presidente sesion a las 3 p. m. 
Barra Entral:do en seguida el Con-
Guido sejo a ocuparse de los asuntos 
Herrera . al despacho, se resolvio: 

a) Prol'ogar hasta el1° de Mayo el pla
zo para cerraI' la matricula en el 15° y 
16° Distrito. 

b) Mandar pagar: a los preceptores de 
las escuelas deli ° Distl'ito por los ha 
beres correspondientes al ultimo mes 

3093.98. (Exp. 719.) 
ld. id. id. 2° id. id. id. 2.142,08. (Ex

pediente 720.) 
ld. id. id. 3° id. id. id. 5.282,44. (Ex

pediente 721.) 
ld. id. id. 4° id. id. id. 3.258,01. (Ex

pediente 722.) 
ld. id. id. 50 id. id. id. 2.607,93. (Ex

pediente 723.) 

ld. id. id. 7° ld. id. id. 4.336,32. (Ex
pediente 725.) 

ld. id. id. 8° id. ld. id. 2.145,49. (Ex
pediente 726.) 

ld. id. id. 9' id. id. id. 3.259,17. (Ex
pediente 727.) 

ld. id . id. 10 id. id. id. 4.049,11. (Ex
pediente 728.) 

ld. ld. id. 11 id. id. id. 3.203,39. (Ex
pediente 729.) 

ld. ld. id. 12 id. id. id. 4.178.84. (Ex
pediente 730.) 

ld. id. id. 13 ld. id. id. 4.110,08. (Ex
. pediente 731.) 

ld id. id. 14 id. id. id. 6.047,69. (Ex
pediente 787.) 

Al Consejo Escolar de la Provillcia de 
Entre-Rios por subvencion correspon
diente al tercel' euatrimestre del ano 
1887 7.154,28 (Exp. 755.) 

Al id. id. 2° cuatrimestre del ano 
1887 id. 7.367,44. (Exp.756.) 

A D. Manuel DUI'ai'iolla, por' haberes 
atr'asados id. 120, (Esp. 198.) 

A los SI'es. Martin Canabano y Ca 
por adoquinado en el frente del edificio 
escolar calle de Industria no 179, la 
suma de 449.39. (Exp. 3381.) 

e) Proveer los utiles solicitados pOl' 
e14° y 8° Distl'it.o. 

ld. id. id. poria sociedad de Benefi
cencia de C6rdoba. 

ld. id. id. pOl' la Direccion General 
de la Pl'ovincia Buenos Aires. 

d) No haeer lugal' ala solicitud de 1)a 

lndaleeia Martinez. 
e) ,Nombrar: a D' Angela Gerano, sub

Preeeptora de la Escuela num. 1 del 11° 
Distrito, en reemplazo de D. Pastor Ro
bredo. 

ADa Alejandrina Jancaud, maestra 
elemental de la Escuela Gmduada de 

ld. id. id. 6° id. id. id. 2.761,09. (Ex- Ninas del 60 Distrito. 
pediente 724.) Directora de la Escuela num. 2 del 
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11° Distrito Escolar a Da Margarita S. 
de Alfonso, e:l l'cemplazo de D" Clara de 
Lemos Paz, que renuncio. 

Sub-preceptoras de la misma Es
cuela Ii Da Elvira Casabona y Ii D" Car
men Barlaro, en reemplazo de D' Ma
ria Lemos Paz, y Da Juana de Lemos 
Paz, que renunciaron. 

Sub preceptora de la Escuela n° 
1 del mismo Distrito a Da Ot.amida A. 
Tor'celli, en reemplazo de D& J. Raggio, 
que renuncio. 

f.) Aprobar la rendicion de cuentas por 
los utiles repartidos en el ultimo semes
tre del ano ppdo. que eleva el Consejo 
Escolar del 5° Distrito. 

g) Aceptar la renuncia de la ayudante 
D" Josefa de la Sota. 

h) Acusar recibo del oficio en que el 
Sr. Juez de Paz de la 5& Seccion comu
nica haber ordenado se deposite a la 
orden de este Consejo, en el Banco 
Nacional la suma de $ 20. 

ld. id. id. 15 Seccion, id. id. 10. 
ld. id . id. Juez de 10 Correccional 

Dr. Obligado, comunica haber depo
sitado a la orden de este Consejo en 
el Banco Nacional, la suma de $ 40. 

Del mismo id. id. id. 66.25. 
Del mismo id. id. id. 71.25. 
Del mismo id. id. id. 159. 
Del mismo id. id. id. 80. 
Del mismo id. id. id. 62.50. 
fd. de 1" instancia. en 10 Civil Dr. Mo-

lina Arrotea, $ 10. 
Del mismo id. id. id. 190.20. 
ld. id. id. 1& instancia en 10 Civil Dt,. 

Gimenez, $ 100.70. 
Del Juez Federal Dr. Tedin, id. 10. 
ld. id. id. 1" instancia en 10 Comer

cial Dr. Gonzalez del Solar id. 220. 
ld. id. id. 1& instancia en 10 criminal 

Dr. TOl'res, id. 144. 

Del mismo que comunica habet'sido 
depositada en el Banco Nacional ala 
orden del Juzgado, la suma de 150 $ 
como fianza de D. Abdon Gonzalez. 

Del mismo haber sido depositados a 
la orden del J uzgado en el BancoNa
cional $ 600 como fianza de D. Juan 
J. Castro. 

Del mismo haber depoiitado a la 
orden del Consejo en el Banco Nacio
naI400$. 

Del mismo haber depositado a la or
den del Juzgado en el Banco Naciunal 
800 $ como fianza de Maria Odrue. 

Del mismo id. id. id. 3.000 $ como 
fianza de Felix Boto. 

i) Publicar y archivar la nota en que 
el Consejo Escolar de Sampacho comu
nica el resultado de los examenes. 

j) Archi var los expedientes numeros 
75, 776 Y 681. 

En seguida se levantola sesion sienrIo 
las 4 p. m. 

B. ZORRILLA. 

JuNo A. Garcia, 
Secret&rio. 

S E S ION 21& 

Dia 5 de Abril de 1888 

PRESENTES Se Jeyo y aprobo el acta de 
la anterior, declanlndose abierta 

Presidente la sesion a las 2 p. m. 
Barra Entrando en seguida el Con-
Guido sejo a ocuparse de los asuntos 
Posse al despacho, se resolvio: 

a) No . aceptar la renuncia interpues
ta por D. Juan Finoqueto. 

b) No hacer lugar al nombramiento 
de ayudante solicitado por el Consejo 
Escolat' de114° Distrito !Jara la Escuela 
numer09. 

c) Nombt'ar: 
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A Da Josefa Lens, maestra ele- Febrero ultimo que eleva el Consejo 
mental de la escuela numero 12 oel14° Escolar del 11° Distrito. 
Distrito, en reemplazo deDa Julia S. de 
Curto. 

A D. Miguel Garriga, subpreceptol' 
de la Escuela elemental de varones del 
12° Distrito, en reemplazo de D. Manuel 
Paz. 

A D. Oscar Beauveis, sub preceptor 
de la Escuela elemental de varones del 
14° Distrito. 

A Da Rosa Gonzalez, subpreceptora 
de la Escuela numero 2 del 5° Distrito. 

A D. Erasmo Cansino, sub preceptor 
de la Escuela numero 19 del 14° Distri
to en T'eemplazo de D. Victor Machin. 

d) Elevar ala categol'fa de subprecep
tora elemental a la ayudante Da Marfa 
Wernicke en atencion a sus buenos ser
vicios y especial competencia que ha 
demostrado, debiendo en adelante fun
cionar' el Jardin de Infantes que di;-ije 
en la Escuela elemental del 16r Dis
trito. 

e) Mandar pagar: 

Al constructor D. Jose Ramos Mu
noz, 11.233-14 ps. por construcciones 
escolares. (Exp. 191) 

At mismo 6.545-82 ps.-(Exp. 792) 
por id. id. 

Ala Imprenta de «La Patria» 25 pe
sos por avisos. (Exp. 158). 

A D. Alfredo Mend'oza, 249 ps. pOl' 
trasladar la oficina de Deposito al nue
vo local. (Exp. 656). 

AD. Arturo Castano, 24.270-35 pesos, 
importe de los trabajos ejecutados en 
la construccion de la Escuela Telechea, 
Rioja. (Exp. 773.) 

f) Aprobar la rendicion de cuentas por 
las cantidades re0ibidas para gastos 
eventuales en los meses de Enero y 

Aprobar la rendicion de cuentas de 
las cantidades recibidas para gastos 
eventuales correspondiente a Febrero 
ultimo que eleva el Consejo Escolar del 
9° Distrito. 

Id. id. id. del 150 Distrito correspon
diente al ano pasado. 

Id. id. lor. Distrito, id. id. de Febl'eT'o. 
Aprobar el presupuesto presentado 

pOI' D. Benito Cabato para las refaccio
nes a ejecutar en la Escuela numero 6 
del 9° Distrito. 

g) Proveer por intermedio de la Ofi
cina de Estadf~tica las planillas de es
tadistica y programas que solicita la 
profesora de Martin Garcia. 

Proveer el pedido de utiles que eleva 
el Consejo Escolar de Santa Ana 

h) Ar0hivar los expedientes 583, 547,. 
683, 593, 687. 

En seguida se levanto la sesion sien
do las 3.30 p. m. 

B. ZORRlLLA. 

{uNo A. Garda, 
:3ecrete.rio. 

SESION 22" 

Dia 7 de Abril de 1888 

PRESENTES Se leJ 0 y aprob6 el acta de 
la anterior, declarandose abierta 

Presidente la sesion a las 2 p. m. 
Barra Entrando en seguida el Con-
Guido sejo a ocuparse de los asuntos 
Posse al despacho, se resolvio: 

a) Nombrar a D. Jose Divolini y De
metrio Cortes, miembros del Consejo 
Escolar de Formosa. 

Subpreceptora de la Escuela nume
ro 5 del 15° Distrito a Da Satul'Oina 
Rodriguez de Miguel. 
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Subpreceptora de la Escuela gra- Eduardo Almirbn, y agradecerle los 
duada de niflas del 5° Dlstrito Ii D" J na- servicios prestados. 
na Llamas, en reemplazo de D" Fl'an- Aceptar la renuncia de la Sra. Da 
cisca J. Pinero. 

A D" Laura J. Acosta, ayudante de la 
Escuela numero 2 del 15° Distrito, en 
reemplazo de D' Juana Macdugal. 

b) Mandar pagar: 
A D. Benjamin Dlaz, por 2 meses de 

sueldo anticipados, 90 ps. (Exp. 712). 
A lo~ Preceptores del Dish'ito 160 pOl' 

sus haberes correspondientes a Febl'e-
1'0 ultimo, 2.558-12. (Exp. 640). 

A los mismos, por sus haberes de 
Marzo, 2.819. (Exp. 841). 

c) Nombrar: Escribiente auxilial' del 
Consejo Escolul' del 150 Distrito a D. 
Silvel'io Valleja. 

d) Aceptar la renuncia del pl'6Cep
tor de la Escuela de Las Palmas, D. 
Jose Hidalgo. 

e) Proveer los utiles que sol icita el 
ConsejoEscolar del1o r .Dlstritoyla pre
ceptora de la Escuela de General Acha. 

f) Publicar el informe sobre los ulti
mos examenes elevados por el Consejo 
Escolal' del 8° Distrito. 

g) Archival' los expedientes 826 y 545. 
En seguida se levanto la sesion sien

do las 4112 p. m. 
B. ZORRILLA. 

lulio A. Garda, 
Secretario . 

S E S ION 23" 

Dia 10 de Abril de 1888 

PRESENTE~ Se leyo y aprobo el acta de Ia 
anterior, declarandose abierta la 

Presidente sesi6n a las 2 p. m. 
Barra Entrando en seguida el Con-
Guido st'jo a ocuparse de los asuntos al 
Posse despacho, se resolvio: 

a) Aceptar la renuncia del Secretario 
del Consejo Escolar del 7° Distrito, D. 

Mar'la Cedroni. 

b) Mandar pagar: 
A D. Francisco Leon, pOl' haberes 

atrasados,85.75. (Exp.375). 
Al preceptor de la Escuela de Martfn 

Garcia por haberes correspondientes al 
ultimo mes, 8 L (Exp. 713). 

Al preceptor de la Escuela de Santa 
Ana pOI' haberes correspondientes a 
Febrero ultimo, id. 93. (Exp. 667). 

c) Nombrar: 
Subdirector de la Escuela graduada 

de varones del 5° 
Schuster. 

Distr'ito a D. Pedro 

A D. Erasmo Cansino, preceptor ele
mental de la Escuela graduada de va
rones del 5° Distrito. 

A D. Gregorio Baslet, profesor de 
dibujo de la Escuela nocturna del 13' 
Distrito. 

A Dl Sofia S. de Rawson Profesora 
de dibujo elemental de la Escuela nu
mero ... del 3er. Distrito. 

A D. Zoilo Velazco, subpreceptor 
de la Escuela numero 3 del 5· Distrito. 

A D" Dolores Granel, subprecepto
ra de la Escuela graduada de varones 
deller. Distrito. 

d) Mandar liquidar a la orden de la 
Comisi6n Escolar de la Provincia de 
San Juan, desde el dfa de la pro mulga
cion de la ley, el aumento de subvencion 
que Ie acordo el Honorable Congreso. 

e) No hacer lugar ala solicitud de D. 
J. Croto. 

f) Autorizar al Consejo Escolar del 
ler. Distt'ito para iovertir hasta la 
suma de 200 pesos del fondo de matri
culas en los trabajos del Censo Escolar 
del Distrito. 
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g) Aprobar la rendicion de cuentas 
que elevan los Consejos Escolal'es del 
5° y 11° Distritos pOl' las sumas que 
han percibido el ano pasado por i m pues
to de matrfculas. 

h) Proveer los utiles que solicita la 
Provincia de Mendoza. 

i) Archival' los expedientes~829, 706, 
771 Y 376. 

.i) Solicitar del Ministerio de !Jacienda 
ellibre despacho de los utiles escolares 
Ilegados pOI' el vapor «Graissbrorte». 

En seguida se levanto la sesion Slen
do las 3.30 p. m. 

B. ZORRILLA. 

/ulio A. Garda, 
Secret&.l'io. 

--• 

S E S ION 24& 

Dia 12 de Abril de 1888 

PRESENTES 

Presidente 

Barra 

Posse 

Guido 

Se ley6 y aprob6 el acta de la 
anterior, declara.ndose abierta la 
sesion a las 2 p. m. 

Entrando en seguida el Con
sejo a ocuparse de los asuntos 
al despacho, se resolvi6: 

a) Proveer pOI' intermedio de la Ofi
cina del Deposito, de acuerdo con 10 
informado poria Inspeccion Tecnica, 
los utiles que soJicitan los Consejos Es
colares del 13°, 2° y 7° Distt'jtos. 

b) Nombrar: 
A D& Segunda Duprat, directora de 

la Escuela elemental num. 2, en reem
plazo de D& Margarita S. de Alfonso. 

A Da Ramona Acebey, ayudante de 
la Escuela num. 12 del 12° Disirito, en 
reemplazo de D& Valent.ina Perez. 

A D& Segunda G. de Ovejero, sub
preceptora de la Escuela num. 12 del 

9°Distrito, en reemplazo de D" Mercedes 
Rebagliati. 

Preceptol'a de la Escuela gl'aduada 
de llinas];del 90 Distrito Da a Mercedes 
Munoz, en reemplazo de D" Francisca 
Gazzano. 

A D& Herminia .Palla sub ;) I'eceptora 
de la Escuela graduada do lIinas del 
mismo Distt'ito . 

Subpreceptora de la Escuela nume
['0 10 del 12° Distrito Ii D" Hel'minia 
Gonzalez, pOl' exijirlo as! el numero 
de alumnos de dicha Escuela. 

Ayudante de la Escuela numero 1 
del 13° Distrito con antiguedad del 15 
de Marzo ultimo a D. Adolfo Mataro. 

Ayudante en la Escuela numel'o 11 
del 12 Eistrito Ii D" Josefa O'Brien, en 
reemplazo de D. Justo A. Oliva. 

c) Mandar pagaI': 
A D. Pastor Robl'edo, 20.58 ps. pOl' 

equidad. 

d) Aceptar la renuncia de D" Teresa 
Luchin, del puesto de ayudante de la 
Escuela graduada del 90 Distrito. 

e) Aprobar 13. rendicion de cuentas 
poria distribucion de los utiles reci
bidos del Deposito durante el 1° Y 2° 
trimestre del arlO pasado que eleva el 
Consejo Escolar' del 5° Distrito. 

Aprobar la pel'muta solicitada pOl' 
las subpreceptoras Maria Egozcue y 
Maria Heppa. 

f) Manifestar al Ministerio de J usticia 
Instruccion Pllblica que el Consejo cree 
se puede acordar Ii la comunidad de los 
Padres Franciscanos de la ciudad de 
La Plata, unasubvencion de 2000 pesos 
para la construccion del local de la Es
cuela anexa al con vento. 

g) Publical' y archival' los expedientes 
796, 875, 872, 864, 865, 869, 874, 699 
Y S60. 
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En seguida se levanto la sesion siel1-
do las3y 50 p. m. 

B. ZORRILLA. 

juHo A. , Garcia, 
Secretario. 

S ES JON 25& 

Dia 17 de Abril de 1888 

PRESENTES Se leyo y aprobo el acta de 

Ja anterior, declara.ndose abier-

Presidente ta la sesion a Jas 2 p. m. 

Barra Entrando en seguida eJ Con-

Herrera sejo a ocuparse de los asuntos 

aJ despacho, se resolvio: 

a) Poner a la disposicion de Ja Comision 
del Censo la sala de sesiones del Consejo 
para que celebre sus sesiones y uno de 
sus salones para que pueda instalar las 0[1-
cinas de su dependencia. 

b) Mandar pagar: 
A dona Adela Menard, por sueldos anti

cipados, 235.20 pesos. (Exp. 902). 
Al Consejo General de Educacion de !a 

Provincia de la Rioja por la subvencion na
cional correspondiente al 3 r cuatrimestre 
del ano ppdo.15 .000 id. (Exp. 221.) 

A don Aquilino Roverano por escrituras 
de ventas otorgadas a favor del Consejo, id. 
225· (Exp. 643·) 

A dona Maria Nordestrong por sus habe'
res como preceptora en la Escuela de «Co
ronel Pringles» de Abril a Agosto del ano 
ppdo., id 365. (ExP.306). 

A don Andres Si~onazzi, por edificacion 
escolar,23097·66. (Exp. 141.) 

Al mismo por obras ejecutadas en las 
oficinas del Consejo, id. 663.12. (Exp. 772.) 

c) Nombrar: 
A dona Feliciana Bustos, maestra ele

mental de la Escuela Graduada de ninas 
del 60 Distrito. 

A dona Ana Pueta, subpreceptora de la 
Escuela numero 12, 14° Distrito. 

A don Alberto Hudson, profesor de fran
ces de la Escuela Graduada de Varones del 

12° Distrito, debiendo liquidar~e sus suel
dos desde el ,0 del corriente. 

A dona Dolores Leal, ayudante de la Es
cuela num. ,6 del 14u Distrito. 

A dona Martina Dorrego, ayudante de Ia 
Escuela numero 9 del '4° Distrito. 

A don Faustho Palavecino y a dona Bea
triz Rumi, maestros infantiles de la Escuela 
Graduada de Varones del 20 Distrito (con 
antiguedad del ,0 del corriente.) 

A don Juan Z. de Rojo, supreceptor de la 
Escuela 19 del 14° Distrito. 

A D. Carlos Malmstrom, Director de la 
Escuela numero 12 del 90 Distrito. 

Subpreceptora de la numero 8 del 140 
Distrito a dona Clara Arechaga. 

Ayudante de la Escuela numero 4 del 14° 
Distrito a dona Maria Gazala y dona Ma
ria Velazco. 

Profesora de frances de la Escuela Gra
duada de varones del 1 er Distrito, a dona 
Dina Pigout. 

d) Aceptar la renuncia de dona Maria 
Grane y de D. Carlos Santos. 

e) No hacer lugar a las solicitudes deRa
mon Espasa y Ca. y de Pastor Robredo. 

f) Acusar recibo de la nota en que el Mi
nistro de Instruccion Publica remite el 
decreto en que el Poder Ejecutivo aprueba 
el presupuesto de gastos para el corriente 
ano. 

g) Suscribirse a 30 ejemplares del «Tra
tado de Zootecnia» por Andres Sanson, des
tinando esta obra a las Bibliotecas Escolares. 

Suscribirse a 80 ejemplares de la Aritme
tica completa por E. E. White, destinan
dola a la Biblioteca Escolar. 

h) Proveer por el Deposito a la Escuela 
Graduada de varones del 5° Distrito de 
campanillas electricas. 

i) Manifestar al Consejo Escolar del '20 
Distrito que la Comision, de Obras de Salu
bridad ha comunicado no ser posible pro
veer de agua corriente a la Escuela calle de 
la Rioja. 

j) Acordar un mes de licencia al preceptor 
Jose L. Lopez. 
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k) Autorizar a la oflcina de Deposito para 
colocar en su reparticion un aparato tele
fonico, campanilI as electricas y alfombras 
de acuerdo con 10 indicado, e igualmente in
vertir hasta la suma de 12 $ mensuales 
para servir te en sus oficinas. 

I) Aumentar 5 $ mensuales en el sueldo de 
cada uno de los peones. 

m) Remitir por la oficina de Estadistica las 
planillas que solicitan las Pwvincias de Entre 
Rios y Jujuy. 

n) Prorogar hasta el 15 de Mayo proximo 
el plazo acordado para la inscripcion esco
lar. 

0) Acusar recibo: 
Al oficio del Sr. Juez en 10 Correccional 

doctor D. Pastor S. Obligado, comunicando 
haber depositado a la orden del Consejo 
en el Banco NacionalJ la suma de 205 $. 
(Expediente 947.) 

Id. id. 166 id. (Exp. 948.) 
Id. id. 72 id. (Exp. 946.) 
Del oficio del Sr. Juez de 10 Comercial Dr. 

Beracochea, comunicando haber depositddo 
a la orden del Consejo en el Banco Nacio
nal, ps. 218.80. (Exp. 295.) 

Id. id. 5. (Exp. I44.) 
Del oficio del Juez de Paz de la 6a Seccion, 

id . id . I. (Exp. 293.) 
p) Aprobar el balance de la caja presen

tado por la Tesoreria del Consejo,correspon
diente al ultimo meso 

q) Archivar los expedientes 9I8, 920 

Y 921 . 
En seguida se levanto la sesion siendo 

las 3. IO p. m. 
B. ZORRILLA. 

Julio . A. Garcia, 
Secretario. 

SESION 

Dia 19 de Abril de 1888 

PRESENTES 

Presidente 

Barra 

Se leya y aproba el acta de la 
anterior, declarandose abierta la 

sesian a las 2 p. m. 
Entrando en seguida el Con-

Herrera sejo a ocuparse de los asuntos al 
Guido despacho, se resolvia: 
Posse a) Nombrar aDa Sara Del-
fino ayudante de la Escuela num. 8 del 14° 
Distrito: 

A Da Rosalia Carmandi y a Da Maria Ri
seto maestras infantiles en la Escuela num. , 
7 del 14° Distrito. 

A Da Adela Florindo y Adela Soria, ayu
dantes de la Escuela Graduada del 11 0 

Distrito. 
A Da Josefina Soria y Carmen Blomber, 

ayudantes de la Escuela num. ~ del 11° 
Distrito. 

b) Autorizar al Contador del Consejo para 
pro ceder ala compra de alfombras yartefac
to de gas para las Oficinas del Consejo y una 
mesa para la Sal a de Sesiones. 

c) Proveer por el Deposito a la Escuela 
num. 2 del 50 Distrito de 31 bancos ameri
canos. 

d) Elevar al Ministerio de Culto e Instruc
cion Publica la solicitud en que D. Miguel 
Auli pide jubilacion, aconseJando se Ie acuer
de esta con goce de sueldo integro. 

Elevar al Ministerio la solicitud en que 
Da Camen M. de Devoto solicita jubilacion, 
aconsejando se Ie acuerde esta con goce de 
la mitad de su sueldo. 

Elevar al Ministerio la solicitud en que Da 
Joseia Lima solicita jubilacion, aconsejando 
se Ie acuerde con las tres cuartas partes del 
sueldo que goza. 

Elevar al Ministerio la solicitud de Da 
Flora Luna de Siri!11arco, en que solicita su 
jubilacion, aconsejando se Ie acuerde con las 
314 partes del sueldo que goza. 

e) Aumentar a 90 pesos el alquiler mensual 
de la casa que ocupa la Escuela num. 3 del 
Distrito 160. 

f) Abrir un credito suplementario de 1052 
$ al 90 Distrito para proveer su ultimo pedi
do de . utiles. 

g) Acusar recibo de la nota en que el 90 

Distrito comunica haber depositado en el 
Banco Nacional 725 $ como producido de 
la matricula. 
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Acusar recibo al Ministerio de Instruccion ra que se ponga a su disposicion el im
Publica de la nota en queadjunta el acuerdo porte de las donaciones hechas por parti
del Poder Ejecutivo por el que se autoriza a I culares a favor del distrito de Belgrano 
este Consejo a subvencionar la construccion I unicamente, por no existir ninguna relativa 
escolar de la Comunidad Religiosade laorden al de Flores, y las cuales consisten en un 
Franciscana de Cordoba con la suma de 2000 terreno situado en Villa Mazini, donado por 
$, y ordenar a la Contaduria del Consejo li- Da. Mercedes Sebastiani y Texo, de Ce
quide a favor de la mencionada Comunidad dulas Provinciales y Thulos de la Republica 
la primera cuota de acuerdo con los prece- Oriental donados por Don Casto Munita, 
dentes establecidos por el Consejo. de cuyos valores se adjunta la relacion 

h) Acordara Da Maria Dowbley dos meses formulada por la Contaduria de esta Di-
de licencia. reccion. 

i) No hacer lugar al aumento de alquiler Acompafio asimismo un titulo de pro-
solicitado por el Consejo Escolar al 16 Dis- piedad de un terreno y casa comprados 
trito. aDa. Dionisia Miguens de Galup, en Saa

vedra, y otro ·obtenido por donacion Mu
No hacer lugar a la solicitud de D. Anto-

nicipal, cuya escritura se encuentra depo
nio Miralles. 

sitada en el Banco Hipotecario de esta 
j) Proveer por el Deposito los utiles que Ciudad y que corre agregada al expediente 

solicitan lasHermanas de la Caridad Francis- que sobre prestamos hipotecarios solicito 
canas Terceras de Rio 4°· esta Direccion para la construccion del edi

Proveer los utiles que solicita el Gober- ficio de Belgrano que esta en obra, y que 
nador del Chubut. debeni. proseguirse con la intervencion de 

k) Acordar a la maestra superior diplo~a- , ese Consejo y para cuyo fin se acompafia 
da por las facultades Espafiolas, Da Felisa el contrato y expediente relativo a esta 
Rodriguez, un certificado provisorio que la construccion. 
habilite para de5empefiar el magisterio en Esta Direccion no tiene titulo de propiedad 
territorio nacional por el termino de un de la casa que ocupa la escuela N°. 1 de 
ano, antes de cuya fecha debera revalidar su San Jose de Flores, por haberse efectua
diploma ante las Escuelas Normales. do esta construccion con mucha anterio-

I) Mandar imprimir 5000 planillas esta- ridad a la vijencia de 1~ Ley de Educaci6n 
disticas de acuerdo con el informe de la Comi- Comun y cuyo titulo de propiedad podra 
sion didactica. ser requerido del P. E. de la Provincia. 

m) Autorizar al Consejo Escolar del 70 Se ha librado oficio al Senor Presidente 
Distrito para invertir hasta la suma de 1 50 $ del Banco Hipotecario y Gerente del 
en muebles para la Direccion de la Escuela Banco de L6ndres y Rio de la Plata, 
Graduada de nifios. establecido en Montevideo, pidiendoles pon-

n) Adquirir 50 ejemplares al precio de un gan a disposicion de ese Consejo las Ce
nacional cad a uno de los «Episodios Nacio- dulas Hipotecarias Series A y F, como 
nales», por Julio M. Jaradebiendo dedicarse los titulos de la Deuda Oriental unificada 
dicha obra para Bibliotecas Escolares. pertenecientes ambos a la donacion «Casto 

fi) Proveel' los utiles que solicita la Biblio- Munita.» 
teca Popular del Municipio. Se ha mandado abonar por Tesoreria 

0) Acusarrecibo,en losterminos acordados, al representante de ese Consejo Nacional, 
delanota en que la Direccion General de la Don Fernando Guerrico, la suma de seis 
Provincia de BuenosAires manifiesta que ha mil ciento setenta pesos con ochenta cen
resuelto impartir las ordenes del caso pa- tavos nacionales, como importe de los cu-
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pones e intereses correspondientes ala renta 
del presente ano de ia donacion «Casto 
Munita,» cuya renta e interes ha sido per
cibido por este Consejo hasta el 31 de Di
ciembre de ano 1887. 

Las libretas lrespectivas sobre el pres
tame hipotecario de Belgrano como la de 
los titulos de la deuda Oriental de Monte
video, han sido entregadas al Senor repre
semante de ese Consejo Don Fernando Gue-

rrico. 
I,. p) Tomar razon en la Contaduria de la no
ta en que el Inspector Guerrico da cuenta de 
las comisiones que Ie fueron encomendadas 
con motivo de las Escuelas de Flores y 
Belgrano. 

q) Adquirir un auto-copista de la cas a de 
Peuser. 

r) Archivar los expedientes nums. 847, 
504, y 636 822. 

En seguida se levanto la sesion siendo las 
,3.20 p. m. 

B. ZORRILLA. 

Julio A. Garcia, 
Secretario. 

S ES ION 27a 

Dia 21 de Abril de 1888 

PRESENTES 

Presidente 

Herrera 

Se leyo y aprobo el acta de la 

anterior, declanlndose abierta la 

sesion a las 2 p. m. 
Entrando en seguida el Con-

Barra sejo a ocuparse de los asuntos 

Guido al despacho, se resolvio: 

Posse a) Mandar pagar: 

AC. M. Joly y Ca 18$ por suscriciol1. 
A A. Mendoza 177 $ por la mudanza de 

1a oficina de Deposito. 
A la «Tribuna Nacional» 1 20 $ por sus-

cricricion. 
A Juan Mortegani 28 ' por trabajos 

enla traslacion de la oficina de Deposito. 

A los preceptores de las escuelas de For
mosa 197 $ por sus haberes de Marzo ul
timo. (Exp. 870.) 

A los preceptores de las Escuelas de Vic
to rica 166 ps. por sus haberes de Marzo 
ultimo. 

A los preceptores at' las Escuelas de Re
sistencia 197ps. por id. id. (Exp. 852·) 

Al preceptor de la Escuela de Caroya 166 
id. id. (Exp.828.) 

A D. Jacobo Peuser ps. 39.50 (Exp. 616) 
por utiles de Escuela. 

A D. Jacobo Peuser ps. 17.68 (Exp. 891) 
por id. id. 

Mandar pagar a la orden de la «Sociedad 
Franklin» de San Juan la cantidad de 307 

(Exp. 2070.) 
b) Asignar a los Inspectores Nacionales 

la suma de 4 ps. al ano para gastos de cs
tampiJlas. 

c) Adquirir 100 ejemplares de las Leccio
nes de Higiene por D. Pedro MaJlo. 

d) Aprobar la rendicion de cuentas de las 
sumas recibidas para gastos de eventuales 
en los meses de Enero, Febrero y Marzo, 
que eleva el Consejo Esc01ar del 30 Dis
trito. 

Aprobar 1a rendicion de cuentas de las 
sumas recibidas para gastos eventuales en el 
mes de Marzo ppdo. que eleva el Consejo 
Escolar del 90 Distrito. 

Aprobar la rendicion de· cuentas de las 
sumas recibidas para gastos eventuales del 
mes de Marzo ppdo. que eleva el 10 Dis
trito. 

Aprobar la rendicion de cuentas presen
tada por la oficina de Deposito correspon
diente al mes de Marzo. 

En seguida se levanto 1a sesion siendo las 

3 112 p. m. 

B. ZORRILLA. 

Julio A. Garcia, 
Secretario. 
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S E S ION 28& 

Dia 24 de ~bril de 1888 

PRESENTES Abierta la sesion a las 2 p. m 
se leye y aprobe el acta de la 

Presidente anterior. 
Barra Entrando en seguida el Con-
Barra sejo a ocuparse de los asuntos 

al despacho, se resolvio: 
a) Nombrar: ayudante de la escuela no 3 

del 10° Distrito a Dona Maria Abeleyra, en 
remplazo de Sebastiana Benavidez. 

Subpreceptora de la escuela n° 13 del 
140 Distrito a Dona Adela Calcaterra, en 
reemplazo de Ines R. Carmody. 

Maestra de sala de la escuela no 12 del 140 
Distrito a Dona Dolores Savaglio, en reem
plazo de Dona Josefina Lens. 

Maestra superior de la escuela elemental 
mixta del 30 Distrito a Dona Maria Pueta. 

Ayudante de la escuela n° 12 del 12° Dis
trito a Dona Dolores Villar. 

Ayudante de la escuela no 1 del 50 Dis
trito a dona Rosario Acebedo, en reemplazo 
de Dona Catalina Grana. 

Ayudante de la escuela infantil del 1 el' 

Distrito a Dona Felisa Pintos, en reemplazo 
de Carmen Lopez. 

b) Aceptar la renuncia del traductor de 
este Consejo, Don Jose A. Q!!ijarro. 

c) Permutar en sus puestos respectiva
mente a los preceptores elementales de las 
escuelas de varones del 70 y 120 Distrito, 
Don Pablo Rodriguez y Don Moises Valen
zuela. 

d) Manifestar al Consejo Escolar del 10 
Distrito que la ayudante Elena N. de Ca
nepa puede ser propuesta para subprecep
tora en la primera vacante. 

e) Mandar pagar: 

Ala!. receptoras de la Villa Libertad por 
Marzo, ps. 186 (Exp. 916). 

A las preceptoras de Posadas, id. 2 I 6 
(ExP·900). 

Al Consejo Escolar de Formosa por su 
planilla de id id, id. 70 (Exp. 899). 

Al Ingeniero Belgrano por honorarios, 
id. 673,73 (Exp. 804). 

Al Inger'liero Don Carlos A. Altgelt por 
honorarios, id. 635,60. 

f) Dirijirse al Consejo Escolar del 40 Dis
trito para que corrija las deficiencias notadas 
por el Inspector en la escuela de la Senora 
C. R. de Ceballos. 

Al Consejo Escolar del 12° Distrito para 
que adopte las medidas correspondientes 
sobre la ausencia del preceptor Don M. Rol
dan. 

Al Consejo Escolar del 14° Distrito sobre 
la ausencia de Da. Maria S. de Farias y dos 
de sus empleadas. 

g) Pro veer de titiles la escuela que dirije 
el Senor Roldan. 

h) · No hacer lugar a los nombramientos 
hechos por el 14° Distrito en los expedienies 
873 Y 9 15, que deberan pasar al Inspector 
Sr. Tufro a los efectos que se Ie indicaran. 

i) Reservar hasta su oportunidad el expe
diente no 1004 presentado por el Senor Fer
nandez Oro. 

j) Proveer por el Deposito los utiles soli 
citados para la Tesoreria. 

k) Manifestar a la Comision de la escuela 
de Posadas que este Consejo piensa remitir 
alia directamente los pianos de sus escuelas. 

I) Aprobar el texto intitulado «Nociones 
ptacticas de Moral» por E. Lamadrid, sin 
que esto importe su adopcion, que se resol
vera segun el dictamen del proximo con
curso para textos, que debera abrirse el 1.0 
de Setiembre del corriente ano. 

m) Pasar a la ayudante Da. Josefa Naude 
de la escuela no 5 del 80 Distrito a la escuela 
no 6 del mismo, reemplazandola con la Seno
ra Luisa Martinez de la escuela no 2; ya la 
Senorita Josefa Mendoza de la escuela no 6 
a la escuela no 2. 

n) Aceptar la renuncia del sub preceptor 
de la escuela no I del 6° Distrito, Don Noe 
Taborda. 

0) No hacer~lugar a las bases presentadas 
por el 6° Distrito para ampliacion de la es-
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cuela nocturna que dirige Don Eduardo L. 
Eglis y adonde concurren varios vigilantes 
de Policia. 

p) Autorizar al Consejo Escolar del 40 
Distrito para aumentar en uno el numero 
de porteros de sus escuelas graduadas. 

Autorizar a la directora de la escuela gra
duada de nifias del 30 Distrito para que es
plique en su escuela nocturna las materias 
del lOY 20 afio de los programas de la Es
cuela Normal. 

q) Archivar los expedientes no 1012, 308, 
2743, 3120,3304, 34 16, 1490. 

r) Mandar publicar el informe del Inspec
tor Guerrico sobre el estado de la educaci6n 
en el 160 Distrito. 

s) No hacer lugar al nombramiento de un 
subpreceptor interino en la escuela gradua
da de varones del 3° Distrito (Exp. 758) ni 
a la formacion del 5° grade en la escuela 
n° 5 del 14° Distrito. 

En seguida se levanto la sesion siendo las 
3 p. m. 

B. ZORRILLA. 

Julio A. Garcia, 
Secretado. 

SESION 29& 

Dia 26 de Abril de 1888 

PRESENTES Se leyo y aprobo el acta de la 

anterior, declanmdose abierta la 
Presidente 

Guido 

sesion a las 2 p. m. 

Entrando en seguida el Con

sejo a ocuparse de los asuntos 

al despacho, se resolvio: 

a) Nombrar: 
Ayudante de la Escuela Graduada de Va

rones del 150 Distrito a don Lucio Salvado
res en reemplazo del sefior Sasso. 

b) Mandar pagar: 
A los preceptores de las Escuelas por sus 

baberes del mes de,-

Abril 1° - pesos 3054. 56--Exp. 1026 
~ 2- ~ 1806.48- » 1027 
» 3-- » 3 149.84-- » 1028 
» 4- » 3279.05- » 1029 
» 5-- » 25°0.56- » 1030 
» 6- » 2696.76- » 1031 
» 7- » 4152 -- » 1032 
» 8- » 2075 ·74- » 1033 
» 9- » 3024· 14- » 1034 
» 10 - » 4754·34-- » 1035 
» 1 I - » 3°52.26- » 1036 
» 12 - » 4222.12- ~ 1037 
» 13 - » 4402.52- » 1038 
» I-j- -- » 6239.42- » 1039 

Febrero I5 - » 2 51 1.96- » 1040 
Abril 15-- » 2699. 60- » 1041 
Marzo 15- » 2714.3°- » 1042 

» 16 - » 2721.84- » 1043 
A la Comision de Obras de Salubridad 

por provision de agua a ias Escuelas, 200 
pesos. (Exp. 1046.) 

A la sucursal del Banco Nacional en Po
sadas 450 id. por alquiler de la casa que ha 
ocupado la Escuela en aquella localidad du
rante el primer trimestre del corriente afio. 
(EXp.1025·) 

La planilla de gastos internos del Con
sejo correspondiente al ultimo mes id. 1909. 
(Exp. 1014.) 

A dofia Carolina Opertin por sus sueldos 
de Marzo ultimo id. 7840' (Exp. 953.) 

A don Nicolas Moret por relojes suminis
trados para las Escuelas id. 969. (Exp. 9 13.) 

A dofia Teresa Tasso de Badino por dos 
meses de anticipo de su sueldo a descontar 
cuartas partes 156.80. (Exp. 1051). 

A la C6mision General de Educaci6n de 
la Provincia de San Juan por la la cuota del 
edificio escolar de Desamparados id. 2000. 
(Exp. 252.) 

c) Acordar un mes de licencia a la sub
preceptora dofia Elena Saravi.. 

d) Autorizar al Consejo Escolar del 130 
Distrito para ofrecer al propietario de la casa 
que ocupa la Escuela de la calle Mendoza y 
Necochea hasta la suma de 150 pesos de at-
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quiler mensual, debiendo desalojarse la casa 
sino fuera aceptada la referida suma. 

e) Aprobar el presupuesto presentado por 
don Andres Simonazzi para la construccion 
de dos salas anexas a las Escuelas Graduadas 
del 120 Distrito. 

f) Autorizar al Consejo Escolardel90 Dis
trito para invertic hasta la suma de 200 pe
sos en los trabajos del censo escolar que 
proyecta. 

g) Exonerar de la multa impuesta a las 
preceptoras dona Catalina A yos y Elena C. 
de Cornejo. 

h) No hacer lugar a los ascensos solicita
dos por el 14° Distrito en el Expediente 824' 

i) Exonerar de 1a multa impuesta al Se
cretario del 80 Distrito. 

j) No hacer lugar al nombramiento solici
tado por el 150 Distrito en el expediente 892 
por no corresponder a la inscripcion actual. 

k) Autorizar al Consejo Escolar del 70 Dis
trito para tratar las reparaciones que se ne
cesitan hacer en los edificios de las Escuelas , 
debiendo tenerse presente al efecto las ob
servaciones del Inspector Tecnico de la Ca
pital que este Consejo ha aceptado. 

Autorizar a la Contaduria para abonar los 
giros de la Provincia de Santiago del Estero 
hasta la sum a de 30.000 $ cuyo pago ordeno 
este Consejo. 

Autorizar a la oficina de Deposito para 
adquirir los utiles que solicita en su expe
diente No 966. 

I) No hacer lugar al nombramiento de 
ayudante para la escuela nocturna que solI
cita el Consejo Escolar del I er Distrito en 
vista de no corresponder al numero de su 
inscripcion. 

m) Autorizar al Consejo Escolar del 14° 
Distrito para alquilar la casa Andes No 362 
en la suma de 130 pesos. 

rJ) De acuerdo con 10 solicitado por la Pro
vincia de Buenos Aires deducir de sus credi
tos reconocidos por el Excmo. Gobierno de 
la Nacion el importe de fas dos tercer as partes 
de la factura de utiles No 225 que Ie fue 
enviada por este Consejo. 

0) Archivar los expedientes 985 y 932. 
En seguida se levanto la sesion siendo las 

3.5 p. m. 

B. ZORRILLA. 

Julio A. Garcia, 
Secretario. 

S E S 1 0 N 30' 

Dia 28 de Abril de 1888 

PRESENTES 

Presidente 

Guido 

Se Leyo y aprobo eL acta de La 
anterior, declarandose abierta la 
sesion it las 2 p. m. 

Entrando en seguida el Con-

sejo a ocuparse de los asuntos al 
despacho, se resolvio: 

a) Mandar pagar : 
A la orden de los preceptores de Concep

cion, ps . 83. (Exp. 969) por sus haberes de 
Marzo pas ado . 

Al Inspector Tecnico de la Capital senor 
Guerrico , por dietas, $ 75. (Exp. 956.) 

b) No hacer lugar a la solicitud en que el 
Gobierno de la Proyincia de San Juan, pide 
el pago anticipado de la subvencion na
cional , por cuanto se opone a ella la reso
lucion dictada por el Poder Ejecutivo de la 
Nacion en II de Marzo del 82, en el ex
pediente que con igual motivo inicio la 
Provincia de San Luis. 

c) Aprobar la rendicion de cuentas que 
eleva el Consejo Escolar del 140 Distrito, de 
las cantidades que ha percibido por el im
puesto de matriculas en el ano pasado. 

d) Proveer de un compendio metrico a la 
Escuela N° 4 del 10° Distrito. 

e) Aprobar el procedimiento observado 
por el Consejo Escolar del 100 Distrito, con 
el sub-preceptor don Juan Gariboti. 

f ) Autorizar al Deposito para adquirir los 
utiles escolares que se solicitan en el expe
diente 1096. 

g) Aprobar el presupuesto para refaccio
nes en las Escuelas Graduadas de varones del 
l er Distrito que eleva el Consejo Escolar d~l 
mismQ. 
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h) Mandar entregar por la oficina del De
posito al Consejo Escolar del 140 Distrito, 
200 bancos american os para sus Escuelas 
Graduadas y 200 de los refaccionados para 
las que necesitaren en caso alguno, debiendo 
imputar su importe al impuesto de ma
triculas. 

i) Devolver al constructor don Luis Val
cavi el deposito de garantia correspon
diente a las construcciones escolares que se 
Ie encomendaron en el ano 83. 

j) Aumentar a 90 $ a contar del 10 de 
Marzo ultimo el alquiler de la cas a que ocupa 
la Escuela No 10 del 160 Distrito Escolar . 

En seguida se levanto la sesion siendo las 
3.40 p. m. 

B. ZORRILLA. 

Julio A. Garcia, 
Secretario. 

TESORERIA 

Senor Presidente: 
Con la psesente nota tengo el gusto de 

acompafiar la copia de la Caja pertene
ciente a este mes ':! como se servira ver 
han a~cendido los pagos verificados en 
dicho perfodo a la sum a de $ 180.551.47 
cent., apareciendo despues de ello~; un 
saldo deudor de $ 4.816.64 cent., que 
constituye la existencia para el primero 
de Abril proximo. 

Los comprobantes de los pagos que 
en ella figuran les he entregado como de 
costumbl'e en Contadurfa. 

Tesoreria, 31 de Manzo de 1888. 

A. Garcia. 

Buenos Aires, Abril 4 de 1888. 

Informe la Contaduria. 
T. S. Osuna, 

Pro-secretario. 

Senor Presidente: 

Acompano aJ presente Expediente 
T. 783 el Balance General de esta Con
tadurfa como oficina interventora de las 
operaciones de la Tesorerla, corres
pondiente al mes de Marzo proximo 
pasado. 

Dicho Balance, cuya liquidacion ge
neral importa $185.368.11 min. se cier
ra con una existencla de $ 4.816.64 min. 
que paso al 10 del corriente meso 

Contadurla, Abril 12 de 1888. 

llector Afassera, 

Contador. 

BALANCE GENERAL DE LA CONTADURIA, COMO OFICINA 

INTERVENTORA DE LAS OPERACIONES DB LA TESORE

RIA, POR EL MES DE MARZO DE 1888. 

Entradas 

A Tesorerla G6IIerai de 

la Nation. 

Porimporte recibi

do para pago de los 

haberes del Consejo 

y de jubilados (Fe-

brero) . . .......... $ 14.130 . 50 

Id . Banco National. 

Por importe de Che

ques contra dicbo 

Banco para pago de 

las Escuelas del 

Municipio y de va

dos expedientes por 
el mes de Febrero. II r66.842.78 

Id. Adelantos. 

Por importe de des-

cuentos efectuados. » 4 37 • 50 

Existencia el 29 de 

Febrero ••..•. . ••• » 3.957.33 $ [85.368.1 
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Salidas. 

Por Esellelas d, la Ca

pital. 

Abonadossus babe-

resporFebrero ••.. $ 48.9°1.45 

Id. Conse;o Nacional de 

Edlleacidn. 

Abonados sus babe

res por Febrero. . •• » 

rd. Maestros jubilados. 

Abonados sus babe-

res por Febrero. . ..» 3,464.50 

Id. Varios expedientes. 

Abonado su importe 

total .•..•••...... » 117.2°4.76 

Jd. Varias euentas. 

Abonado su importe 

total •••.•••••••.• » 2.652.76 

Importe total de los 

pagos .•.••.•..••. $ 180.551.47 
Existencia que pasa 

aJ 1° de Abril. .••. » 4.816.64 S 185.368. I I 

Contadurla, Abril 12 de 1888. 

Hector Massera, 
Contador. 

Buenos Aires, Abril 17 de 1888. 

Aprobado; publiquese y arch1vese. 

B. ZORRILLA. 

juNo A. Garcia, 
Secretarie. 

CONTADURIA 

Senor Secreta rio : 

Adjunto rem ito un Resumen Estadistico 

del movimiento habido en la Contaduria de 
este Consejo durante el mes de Abril de 1888. 

Dios guarde a v d. 

Contadurla, Mayo 4 de 1888. 

liector A1assera, 
Contador. 

Mayo 8 de 1888 

PubJiquese y archivese. 

B. ZORRILLA. 

JuNo A. Garcia, 

Secretario. 

RESUMEN ESTADisTICO DEL MOVIMIENTO HABlDO EN LA 

CONTADURiA DEL CONSEJO NACIONAL DE EDUCA

CION DURANTE EL MES DE DE ABRIL DE r888. 

Entradas 

Existencia anterior. .......... I 13 
A informar y liquidar ........ 145 
Con orden de pago ........... 58 
Notas y comunicaciones ...... I 13 42 9 

Salidas 

Informados y liquidados ...... 106 
Ordcnes de pago practicadas .. . 71 
Expedientes archivados ....... 41 
Notas y comunicaciones ...... 113 
Existencia al lode Mayo ..... 98 429 

Contaduria, Mayo 4 de 1888. 

liector CMassera, 
Contador. 



ESTADisTIOA 
ESOD ELAS PUBLIOAS DE LA OAPITAL 

RESUMEN CORRESPONDIEN~'~; AL MES DE MARZO DE 1888. 

CATEGORIA DE LAS ESCUELAS 
'lUMERO liE INSCRIPCI0N GRADOS 

"'" 
MAESTROS DE ALUMNOS 

= TOTAL T 
~ 

..... '" H H Sueldos AIQuileres 
~ - ., ... ., ... ... '" cc: '" ~ 

., 
oi DR E-< "' "' E-< - -

" Q ;:: Z .., .. '" 0 '" '" E-< u .., 
"' Z '" 

Z '" 0 
"' " ., Z " " 0 ., E-< 0 '" E-< 10 2° 30 40 5° 60 

"" '" Q 
.., 

t; ::l Escue/as '" ;- '" 
..., Iii min $ min 

..... "' .., :re ~ 
.., <: " .., ., 

<=> ., "' ., 
~ 

0 :;; .. :;; > ;; 
., D " 

Z 

Q 

1· U5 2 1 1 1 - - 5 18 32 50 671 485 1156 807 605 268 178 59 40 6 2489.6E 340 

20 1-4 2 1 - 1 - - 4 17 20 37 460 407 867 725 295 234 181 95 45 17 1766 100 
- - • 

30 1-5 2 1 - 2 '- - 5 16 34 50 38g 576 965 661 402 195 136 113 81 38 2248 600 

40 1-7 2 2 1 1 - 1 7 13 39 52 701 745 1446 1333 927 286 131 76 18 8 2535 540 

50 1-4 2 1 - - 1 - 4 13 28 41 1053 620 1673 1290 882 393 222 114 49 13 1933 320 

60 1-6 1 3 1 1 - - 6 7 22 29 241 434 675 559 368 155 91 42 15 4 1572 905 

70 1-10 2 6 1 - 1 - 10 17 60 77 1161 1110 12271 1940 11379 491 238 138 25 - 1 3482.34 240 

80 1-6 2 3 1 - - - 6 12 27 39 542 575 1117 632 723 219 94 56 17 8 1778 -

90 1-5 1 4 - - - - 5 7 28 35 566 704 1270 1013 840 257 95 62 13 3 1921 794 

10~- 1-10 1 7 1 1 - - 10 17 39 56 1255 1162 2-m 1887 1770 389 175 70 8 5 3070 
1 

840 

110 1-4 1 3 - - - - 4 6 42 48 553 910 1463 1189 887 259 148 107 41 21 2396 -

120 1-13 2 7 3 1 - - 13 16 ,13 59 1439 1147 2686 1973 1614 624 205 106 31 6 2863 920 
, 

130 1-12 2 4 5 1 - - 12 28 32 60 940 991 1931 1473 1322 320 161 86 27 5 2545 1052 

140 1-20 2 12 5 1 - -- 20 17 61 78 2206 2121 4327 3424 2712 991 388 167 47 22 4455 1509 
, . 

150 1-12 2 ·5 5 - - - 12 5 29 34 576 624 1200 98-1 696 296 135 55 13 5 1803 531.52 

';';'f1, 'I 'I '-1--I-I~ 10 Ito 27 37 42'1 'SO ". 668 469 192 159 53 19 
13 175H 716 

Totales -=-286329102 1 133-219 563 ~82 13178 13091 26369 20778 16091 5;69 2657 1399---:i89 164 38610_02 9414.52 ~ 
Totales! 

Blle110s Aires, Abril 10 de 1888. P. A. 

ANDRES A. ISASMENDl, Auxiliar. 
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BIBLIOTECA POPULAR DEL MUNICIPIO 

Resumen del movimiento de la Biblioteca durante el mes de Abril de 1888 

ENTREGADOS REMITIDOS MATERIAS IDIOMAS ASISTENClA I ENTRADA TOTAL -- ~ -
A LOS saClos 

POR XL SECCIONxa SECCION2' SECCIONoa SECCION~' 
OK LECTORB8 OK 

0 
BSTABLBCIM'IBNTO 

H fj Z Z AL SUSCltlTQRKS OK DBRKCHO 0 .~ PARA LBBRLOS IBN CIBNCrAS HISTORIA IA < < 
BCOb10MiA LITBRATUIlA 

~ ::1 ::s AL DOIlICILIO < H BSTABLBC[" A LA 
Y GBOGRAFiA P< < C!l '" SUS DO)lICILIOS VOLUMHNBS 

AOMINISTRA· en ~ f-< Z H 
DB LOS SOCIOS NOVBLAS '" ~ .... .... ..: )[IBNTO BIBLIOTBCA 

CION ARTHS VIAJES 

Numero de volumenes I / I que han circulado en 
el Municipio .••... 2405 158 2563 7 71 368 211 7 1981 53 7 21 23 I 

Numero de volumenes 
que han sido leidos 

I I / / 
4

31
/ 

/ 

en el establecimiento 798 127 167 169 335 30y 37 21 

TOTALES •..... I I 3361 I 134 I 238 
1 

547 I 24 52 
1Z+1218461 

58
1

44
1 

I I 1382 I 67 

Resumen del movimiento habido desde el lOde Enero del corriente ano hasta la fecha 

Numero de volumenes que han circulado en el Municipio: 
Entregados a los socios para leerlos en sus domicilios. . . . . . . . . . . • . . . 9012 
Remitidos por el Establecimiento al domicilio de los socios. . . . • . . • . . . 629 

Total de volumenes........ . • . 9641 

Numero de lectores que han asistido al Establecimiento. • . . . 4524 

13u{!nos Aires, Abril 30 de 1888. 

~OCAl CO~RIENT~$ 224, EL BIBLIOTECARIO. 
JosE C. SOTO. 
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(JORREO DEL EXTERIOR 

L~ INDI~ 

(VEASE XL NUMERO 130-CONTINUACION) 

Antes de 1859 habfa en Bengala 
y Madras una vasta red de Escue
las indlgenas, en las que la tare a del 
Gobierno se ha reducido a procurar 
su mejora por medio de la inspecci6n 
y a estimular y favorecer la creacion de 
otras nuevas. En Bombay y en el nor
-este se han creado Escuelas por los es
fuerzos de los funcionarios publicos 
locales, 0 bien las ya existentes han en
trado en el sistema del Gobierno, en 
cuanto 10 han permitido las exigencias 
del presupuesto. 

En 1882se nombro una comision que 
redactase un informe detallado acer
ca del estado de la ensefianza, sus 
progresos en todos sus grados, y que 
propusiese las medidas convenientes 
para aumentar el numero de Escuelas 
primarias. 

De ella resulto que el numero de alum
nos que frecuentaba las Escuelas de
pendientes 0 sostenidas por el d lJ \· ta
mento de Instruccion publica, era de 
734,000, y el de las subvencionadas, y 
por tanto visitadas por los Inspectores, 
alcanzaba a 1.550,000. 

A las demas escuel as asistfan 360 000 , , 
los que sumados con los anteriores, 
componian un total de 2.644,000, es 
decir, algo mas de dos millones y medio 
de alumnos, 

25,000, resultaran 114,070 estableci
mientos de ensenanza con 2.763,000 
ninos 0 jovenes que han recibido ins
truccion. 

Todosestos establecimientos son para 
los varones, yes lastima que no existan 
otros tantos para la educacion de la 
mujer. Pero ya se sabe la situacion en 
que se encontro siempre la mujer en 
Oriente; y cuesta mucho hacer variar 
costumbres y preocupaciones tan inve
teradas. 

En toda la India inglesa, solo habia 
2,600 Escuelas con 80,000 ninas y un 
numero menor de Escuelas mixtas fre
cuentadas por 40,000. jSolo 120,COO ni
nas recibian instruccion en un pafs que 
en 1881 arrojo un censo de 200 mill ones 
de habitantes! 

Aun para los varones deja mucho que 
desear la proporcion que resulta de la 
estadfstica, puesto que es de 25 pOl' 100 
en la Presidencia de Bombay, y de 9 
pOl' 100 en las provincias del NOf'-oeste. 
Pero de todas suel'tes, lno es verdad 
que ese algo que los ingleses han hecho 
para la instruccion y educacion de los 
indios, excede en mucho a 10 que se fi.
guran puede hacerse la mayorla de los 
preocupados? 

LA llXITEBSIDAD MAS AJrTIGUA 

Habla 85,000 Escuelas publicas 0 sub
vencionadas y 25,000 enteramente inde
pendientes del Gobierno; total, 110,000 
Escuelas. 

La Universidad de Bolonia celebraen 
estos meses el octavo centenario de su 
fundacion. 

Para el efecto ha dirigido una convo
catoria a todas las demas universidades 
de Halia y algunas del exterior, convo
candolas para que asistan en represen
tacion asu fiesta commemorativa. 

Agregando 70 colegios con 7,000 alum
nos, y 4,000 Escuelas secundarias con 
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La U niversidad de Bolonia lleva con 
orguilo el titulo de la mas antigua en 
el mundo. Ademas, la riqueza desu Bi
blioteca, seculares gabinetes y museos 
·cienUficos Ie valieron el tlulo de docta 
por excelencia. 

Esa universidad que refleja en la edad 
media la luz de la ciencia y de la civili
zacion latina,dioacojida en sus claustros 
al congreso de 1529, reunido por Carlos 
V, Clemente VII y las demas potencias 
Italianas-Fue cuna de Aldrobandi, los 
tres Caracci, Guido Remi, Albano, Za
notti, Manfredo, Galvani y otros muchos 
hombres celebres. 

El edificio de esta Universidad est a 
hoy convertido en Bibli0teca municipal. 

La Universidad nueva es un hermoso 
monumento de arquitectura moderna, 
con portico muy notable,cercade la Aca
demia de BellasArtes,en que se ostenta 
una galeria de estatuas y cuadros que 
son otras tantas obras maestras de la 
escuela Bolonesa. 

Adualmente existen en Italia 20 uni
versidades de antiqulsima nombradla; 
15 dependen del estado y 5 son libres. 

Las U ni versidades del gobierno se 
hallan establecidas en Turin, Pavia, Na
poles, Paler'mo, Pisa, Cattania, Bolonia, 
Padua,Modena, Parma,Genova, Me::.ina 
Siena, Cagliari, Sassari. 

Las universidades no costeadas por 
el estado son las de Ferrara, Maserata, 
Perusa, Urbino y Camesino. Hay ade
mas muchosestablecimientos cientlficos 
y literarios, escuelas de aplicacion, ins
titutos tecnicos,colegiosy escuelas espe
ciales; 80 corporaciones cientlfieas; 10 
ohservatorios astronomicos; 26 meteo
rologi~os; 13 sociedades para la conser
vacion de monumentos cientlficos; 12co
misiones de historia nacional, y 20 ins
titutos de Bellas Artes y musica. 

El presupuesto de la instruccion pu
blica ascendi6 en 1887 a 34.736,882, gas
tos ordinarios, y 2.207,476, de extl'aor
dinarios; era en 1878 de 25.340,061 ordi
narios y 713,098 de extraordinarios. 

Este gran aumento revela el gl'an de
sarrollo de la instruccion publica en 
Italia, cuyo estudio reservamos a un ar
ticulo especial. 

EI diez y siete de Abril ppdo. tuvo lugar 
en Madrid una de aquellas fiestas cuya sig
nificaci6n y trascendencia son de la mayor 
importancia. 

Despues de los examenes general es de 
todas las escuelas publicas de aquella Corte, 
y a iniciativa del Obispo de esa Di6cesis, 
Hmo. Sr. D. Jose Maria Sancha, se verific6 
un festival infantil queha tenido el privilegio 
de interesar la atenci6n de todos por espacio 
de muchos dias. . 

Este pensamiento que fue favorablemente 
acojido desde el primer momento por la 
Reina Regente,Da Maria Cristina, y portodas 
aquellas personas que se preocupan ardien
temente por la educaci6n , as Imi6 desde 
luego las proporciones de una fiesta popular 
eminentemente simpatica al pueblo que supo 
solemnizarla con su presencia, imprimiendo 
al acto la grandiosidad que merecia. 

EI Hip6dromo era el punto destinado por 
la Comisi6n para la reuni6n de los alumnos 
de todos los distritos, que en numero de doce 
mil entonaron a una voz la marcha real dedi
cada a su Majestad la Reina Regente, siendo 
indescriptible el entusiasmo despertado por 
este enorme cora de voces intantiles en la 
apifiada concurrencia que excedia de cien 
mil personas. 

Terminada la marcha, una comisi6n de 
nifios y mfias ofreci6 a su Majestad el Rey y 
as. A. R.la Princesa de Asturias, dos albums 
con trabajos caligraficos de los alumnos de 
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las escuelas, medallas conmemorativas y un Ila puerta de Madrid c~ntando el pasa-calle 
estandarte con el retrato del Rey-nino Alfon- dedicado al ayuntamiento por el maestro 

' so XIII , que, vestido de blanco, presencio con auxiliar D. Isidoro Hernandez. 
marcadasmuestras de jubiloaquella hermosa Este hermoso festival que no tiene prece-
fiesta de la infancia. dentes en Espana y que desde hace algunos 

Terminado el desfile de los escolares, tuvo anosse practica en Alemania, Suiza, Holanda 
lugar la merienda que fue distribuida conve- y America, nos prueban que en adelante tales 
nientemente, ofreciendo este acto un golpe fiestas no seran plantasexoticas para la metro
de vista de los mas originales y curiosos. poli, quepor ahora leshadispensado tan ge-

Los ninos estaban colocados en grupos neral aplauso. 

correspondientes a cada una de las escuelas Por fortuna, no es desconocido en nuestro 
a que pertenecian y podrian distinguirse suelo el hermoso espect3.culo de estas fiestas 
facilmente por los estandartes que llevaban. dela civilizacion, que hemos presenciado mas 
Sentados en la verde alfombra del campo, de una vez, ya sea celehrando los gloriosos 
comieron alegremente sin que nada viniera aniversarios de nuestrahistoria patria, 0 bien 
a perturbar en aquella inmensa aglomeracion las inauguraciones de edificios para escue
de gente el orden y la armonia que reinaron las publicas que en estos ultimos afios han 

durante la fiesta. constituido los acontecimientos de mas alta 
Terminada la merienda, jugaron los ninos trascendencia que ha presenciado el pueblo 

hasta las tres y cuarto, en que abandonaron de Buenos Aires. 
el recinto del Hipodromo, dirigiendose por 


